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CHANO DÍAZ ARRANCA PROGRAMA 
“ALCALDE JALANDO EN TU ESCUELA”

FACTOR
SALTILLO, COAH.- El Gobier-
no del Estado a través de la 
Secretaría de Medio Ambien-
te, entregó este día cons-
tancias del programa Ofici-
na Verde a universidades, 
centros educativos, oficinas 
gubernamentales, partidos 
políticos, empresas, aso-
ciaciones civiles, museos y 
centros culturales por el gran 
trabajo realizado durante el 
2024.

Al tener como sede el au-
ditorio del Instituto Tecnoló-
gico de Saltillo, en total se 

entregaron 14 constancias 
de cumplimiento, seis reco-
nocimientos de clasificación 
verde, 31 plata, 42 oro y 43 
diamante. 

Susana Estens de la Garza, 
secretaria de Medio Ambien-
te mencionó que el programa 
Oficina Verde es una oportu-
nidad de transformación para 
las oficinas tradicionales que 
tienen el compromiso de ser 
ambientalmente responsa-
bles, educando con acciones 
concretas a sus colaborado-
res en temas de uso eficiente 
de los recursos y disposición 
adecuada de los residuos.

BeRThA López / FACTOR
SABINAS, COAH.- El presi-
dente municipal, José Feli-
ciano Díaz Iribarren, puso en 
marcha el programa “Alcalde 
Jalando en tu Escuela” que 
tiene como finalidad, rehabili-
tar y mejorar todos los espa-
cios educativos.

Las primeras acciones del 
programa municipal arranca-
ron en la escuela primaria Mi-

guel Hidalgo y Costilla, donde 
se aplicarán más de Mil litros 
de pintura para renovar la ima-
gen del plantel, además se 
rehabilitarán cerca de 500 me-
tros cuadrados de impermea-
bilizante en los techos. 

En el primer brochazo de 
este programa participaron la 
directora del plantel, maestra 
María Guadalupe Campos Vi-
llarreal, la subdirectora de los 
Servicios Educativos.

FACTOR
NUEVA ROSITA, COAH.- 
Coahuila arrancó este 2025 
con más inversiones y em-
pleos, reafirmándonse como 
una entidad segura para la 
atracción de capital extranje-
ro, siendo una tierra fértil para 
quienes confían en la entidad, 
como la empresa Imperial Auto 
Fluid Transmission Products, 
que abrió sus operaciones en 
Ramos Arizpe.

Luis Olivares Martínez, se-
cretario de Economía, con la 
representación del goberna-
dor Manolo Jiménez Salinas, 

acompañó a los directivos de 
la empresa Imperial Auto Fluid 
Transmission Products, en la 
apertura de su nueva planta en 
Ramos Arizpe, la primera en 
México y en América Latina.

Imperial Auto es una empre-
sa de capital indio, dedicada a 
la producción de tubos de alta 
presión; en su planta de Ra-
mos Arizpe generará cientos 
de empleos directos con una 
inversión de 430 millones de 
pesos.

Olivares Martínez destacó 
que la llegada de Imperial Auto 
reafirma la confianza de las 
empresas internacionales en 

Coahuila, y en el sólido entorno 
de negocios que se ha cons-
truido con esfuerzo y visión es-
tratégica.     

Señaló que Coahuila se ha 
consolidado como un estado 
líder en crecimiento econó-
mico, seguridad y calidad de 
vida, logros que son resulta-
dos del trabajo en equipo entre 
gobierno, sector empresarial y 
sociedad.

“Nos enorgullece colaborar 
con empresas como Imperial 
Auto fortaleciendo lazos que 
nos permiten avanzar juntos y 
convertir a Coahuila en una de 
las mejores opciones para in-

vertir en México”, expresó.
Luis Olivares mencionó 

que, a pesar de los desafíos 
del entorno nacional e interna-
cional, en Coahuila seguimos 
avanzando con determina-
ción y con la convicción de 
que, con trabajo en equipo, 
se puede superar cualquier 
obstáculo.

De la misma manera, reafir-
mó el compromiso de seguir 
trabajando con dedicación 
para garantizar que nuestro es-
tado continúe siendo un ejem-
plo de desarrollo y competitivi-
dad, no solo para México, sino 
para el mundo entero.

INICIA COAHUILA EL 2025 CON 
MÁS INVERSIONES Y EMPLEOS

Un millón de pesos de inversión, en lo que es el arranque de obras  parte Un millón de pesos de inversión, en lo que es el arranque de obras  parte 
del programa del programa MMejora Coahuilaejora Coahuila

FEYENOORD Y CLUB BRUGGE DAN LA 
SORPRESA EN LA CHAMPIONS LEAGUE

CIERRAN FILAS CON EL MEDIO
AMBIENTE INSTITUCIONES DE COAHUILA

CRisTinA FLORes / FACTOR
SABINAS, COAH.- La dele-
gada regional de la Fiscalía, 
licenciada Isadora Rodríguez 
Garza, confirmó que el falle-
cimiento de Orlando “N” la 
mañana de ayer lunes fue un 
trágico accidente y descartó 
cualquier hecho violento. La 
investigación inicial se llevó a 
cabo de inmediato y fue reali-
zada por las autoridades; “se 
determinó que el joven de 18 

años, junto con su primo José 
Inés, de 23 años, se encontra-
ba dormido sobre las vías del 
tren al momento del impacto, 
pero el hoy occiso no alcanzó 
a levantarse y fue cuando ocu-
rrió la tragedia que es del do-
minio público”.

El incidente ocurrió alrededor 
de las 5:40 de la mañana, cuan-
do la llamada de un familiar 
alertó a las autoridades sobre el 
atropellamiento de una persona 
por el ferrocarril. 

Luis CARmOnA / FACTOR
NUEVA ROSITA, COAH.- En el 
décimo noveno aniversario luc-
tuoso de la tragedia minera de 
Pasta de Conchos, familiares 
de los desparecidos mineros 
empezaron a ver los resultados 
de la lucha social que empren-
dieron para exigir la recupera-
ción de sus restos.

Elizabeth Castillo Rábago in-
formó que estaba contenta por 
sus compañeras que consoli-
daron su anhelo de regresar a 
casa en paz después de otor-
gar cristiana sepultura a sus 
mineros después de diecinue-
ve largos años de espera.

�El tiempo nos dio la razón a 
nuestros mineros los dejaron 
morir y no hubo explosión, el 
hallazgo y recuperación de sus 
restos bilógicos es una prueba 
de la corrupción e impunidad 
que cometieron los dueños de 
la mina y las autoridades gu-
bernamentales”.

En la actualidad cinco fami-
lias por fin tuvieron la dicha de 
haber recuperado a sus mine-
ros y continuar apoyando la 
lucha social con el resto de los 
deudos, porque enfatizó que 
después de extraer al último 
minero vendrá el proceso legal 
para exigir un castigo en contra 
de los responsables.

PÁG. B1
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PÁG. A4

CONFIRMA FGE QUE FUE TRÁGICO ACCIDENTE 
MUERTE DE JOVEN ARROLLADO POR EL TREN

SON YA 5 CUERPOS RECUPERADOS 
EN PASTA DE CONCHOS

EENNDDEEPOPORRTTIIVVOO

ARRANCA ÓSCAR IMPORTANTE 
PAVIMENTACIÓN EN NR

BeRThA López / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
Gracias al convenio de 
MEJORA que reciente-

mente firmó el presidente Mu-
nicipal de San Juan de Sabi-
nas, Óscar Ríos Ramírez, se 
puso en marcha la obra de pa-

vimentación en la calle “Pinos” 
de la colonia “Dávila”. En este 
lugar, de la mano con el gober-
nador Manolo Jiménez Salinas, 
se hará una inversión cercana 
a 1 millón de pesos y será un 
beneficio directo para toda la 
comunidad.

“Es una obra que en cam-

paña prometimos a los veci-
nos de la calle Pinos y me da 
mucho gusto cumplir. Quiero 
mencionar que esto lo logra-
mos gracias a que la ciudada-
nía participó con el pago del 
predial y en enero recaudamos 
casi 9 millones de pesos, pero 
también quiero recordar que 

el gobernador recientemente 
anunció obras por 15 millones 
de pesos para nuestro muni-
cipio, tenemos el respaldo de 
nuestro amigo Manolo Jiménez 
Salinas y el compromiso es se-
guir trabajando por San Juan 
de Sabinas”, mencionó Óscar 
Ríos. PÁG. B1

Neerlandeses y belgas eliminan a Milan y Atalanta, 
mientras que Bayern y Benfica sufren mucho para lograr 

el pase a octavos
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FACTOR
CIUDAD DE MÉXICO.- La 
jornada del martes en la 
vuelta de los play-offs eli-
minatorios de l a 
UEFA Cham-
pions Lea-
gue nos dejó 
cuatro par-
tidos llenos 
de emoción 
y varias 
sorpresas. 
Feyenoord 
y Club 
B r u g g e 
l o g r a r o n 
e l iminar 
a Milan 
y Ata-
l a n t a , 
respect i -
v a m e n t e , 
m i e n t r a s 
que Bayern 

Munich y Benfica pasaron 
con mucho sufrimiento en 
sus respectivos duelos.

PARTIDOS DEL MARTES
Milan 1-1 Feyenoord (Glo-

bal: 1-2)
El conjunto italia-

no comenzó con el 
pie derecho, 

anotando un 
gol tem-

p r a n e r o 
de Santi 
G i m é n e z 

al minuto 
40, quien con 
un remate de 
cabeza aprove-

chó un saque 
de esqui-
na, mar-
cando su 

sexto gol 
en esta edi-
ción.



Los “otros datos” es 
una marca regis-
trada por la cuatro-

té. Andrés Manuel López 
Obrador la inventó y la 
utilizó con éxito para ta-
par ineficiencias y rezagos 
en materia de seguridad, 
salud, economía, educa-
ción, empleo.

Las cifras del anterior 
gobierno chocaban inva-
riablemente con las de or-
ganizaciones no guberna-
mentales en temas como 
homicidios, secuestros, 
desapariciones, fallecidos 
por la pandemia, niños 
con cáncer, escasez de me-
dicamentos, empleo…

En los 4 meses, 18 días 
que Claudia Sheinbaum 
lleva en el cargo no ha 
cambiado esa estrategia. 
En la mañanera del 28 
de enero de 2025, la Pre-
sidenta aseguró, por ejem-
plo, que del 10 de diciem-
bre de 2018 al 30 de enero 
del 2025 la reducción de 
los homicidios dolosos fue 
del 27 por ciento.

Y, sin embargo, las agen-
cias especializadas en in-
vestigación reconocen que 
en la administración de 
AMLO fueron asesinadas 
alrededor de 200 mil per-
sonas, la cifra más alta en 
la historia del México mo-
derno.

Sobre el tema, el jefe de 
la bancada del PRI en San 
Lázaro, Rubén Moreira, 
puso el dedo en la llaga al 
preguntarse:

¿Cómo transparentamos ¿Cómo transparentamos 
las estadísticas?las estadísticas?

Explicó: “Hoy se nos 
está anunciado una baja 
de homicidios que muchos 
de nosotros consideramos 
que no es real. No se están 
contabilizando los hallaz-
gos de fosas, no obstante 
que algunas de las inhu-
maciones son recientes”. 
Hizo otra pregunta: “¿Por 
qué la página de la Secre-
taría de Seguridad elimi-
nó lo que se llaman ‘fuen-
tes abiertas’ (reportes de 
prensa) que obligaban al 
gobierno a corregir?”. La 
respuesta es obvia.

* Nos cuentan que el fin 
de semana anduvo por 
Quintana Roo Gerardo 
Fernández Noroña, presi-
dente de la mesa directiva 
del Senado, quien tiene 
planes para el 2030.

Entre otras cosas, se re-
unió con legisladores de 
Morena, pero sin la dipu-
tada federal guinda Mary-
bel Villegas. “La goberna-
dora (Mara Lezama) la 
repudia”, explican las 
fuentes.

Noroña, como le gusta 
que lo identifiquen, apro-
vechó su estancia para 
hacer un mitin, en el que 
hizo una consulta a mano 
alzada sobre la propuesta 
de cambiar el nombre del 
municipio Solidaridad y 
ponerle Playa del Carmen.

El cambio es impulsado 
por la presidenta munici-
pal de Solidaridad, Este-
fanía Mercado.

La funcionaria alega, no 
sin razón, que le pusieron 
ese nombre al ayuntamien-
to como un “favor político” 
—así se llamaban los pro-
gramas sociales de Salinas 
de Gortari—, mientras que 
Playa del Carmen es una 
marca conocida interna-
cionalmente.
Noroña preguntó:Noroña preguntó:

“Alce la mano quien esté 
de acuerdo en que Playa 
del Carmen se llame Pla-
ya del Carmen (casi todos 
la levantaron)... Ahora 
alce la mano quien quiera 
que se llame Solidaridad 
(abucheos)”.

Afirmó: “Anda por ahí 
un político pedorro del 
viejo régimen que dice que 
le va a costar mil millo-
nes de pesos al municipio 
cambiar el nombre. Ni que 
fuéramos el PRIAN, todo 
se robaban, con cualquier 
pretexto andaban sa-
queando al pueblo.

“Nosotros surgimos del 
corazón del pueblo y al 
pueblo defendemos. Que 
se oiga bien y lejos: Playa 
del Carmen se seguirá lla-
mado Playa del Carmen 
(sic)”. ¡Órale!

* El tren suburbano que 
correrá de la estación Bue-

navista hacia el AIFA no 
sólo registra un retraso de 
más de dos años, sino un 
sobrecosto de 70% del pre-
supuesto original, afirma 
el diputado Héctor Saúl 
Téllez, vicecoordinador 
económico de la bancada 
del PAN San Lázaro.

El monto original de 
casi 13 mil millones de 
pesos que AMLO proyectó 
para la obra en 2021 va en 
24 mil 548 pesos al cuarto 
trimestre de 2024 y con-
tando.

“El gasto supera 21 mil 
548 millones de pesos y la 
obra tiene sólo un avance 
de 85.3%”, puntualizó.

La misma historia que 
con “la refinería que no 
refina” (Dos Bocas). Has-
ta hoy ha costado 20.1 mil 
millones de pesos y nada 
que nos llega la autosufi-
ciencia energética.

El costo inicial fue esti-
mado por AMLO en 8 mil 
millones de dólares. El pla-
zo de construcción era de 
tres años, con la promesa de 
alcanzar autosuficiencia 
en hidrocarburos. Estamos 
en 2025 y aún no refina.

* Les recomiendo que 
busquen en Latinus la 
videocolumna de Arturo 
Sarukhán, exembajador 
de México en EU. Habla 
sobre las similitudes entre 
AMLO y Trump.

Entre otras cosas, desta-
ca que ambos líderes han 
recurrido a la purga de 
funcionarios de carrera, 
la erosión de pesos y con-
trapesos y la eliminación 
de organismos indepen-
dientes.

“Es parte —dice— de 
una estrategia para debi-
litar las instituciones de-
mocráticas y reforzar su 
control sobre el aparato 
estatal”. ¿Coincide? Yo sí.

* Crece la versión en 
corredores del INE de que 
la comisionada del Inai 
Julieta del Río promueve 
ante su amiga Guadalu-
pe Taddei, consejera pre-
sidenta del instituto, a 
Óscar Flores para la coor-
dinación de Comunica-
ción Social de ese órgano 
electoral. Pero hay un pe-
queño detalle. El comuni-
cador promovido salió del 
Inai —donde ejercía esa 
función— por un escán-
dalo de acoso sexual.

Los seis años de 
gobierno obrado-
rista dejan una 

herencia perniciosa 
en extremo: se puede 
gobernar mal y a la 
vez tener aceptación 
popular. La aproba-
ción popular es uno 
de los sustentos de los 
proyectos autocrá-
ticos hoy día. En la 
versión de esta época 
el respaldo ocurre por 
el resultado electoral 
y, también, por un 
gobernante que ac-
túa, decide y resuelve 
en consecuencia a las 
emociones que domi-
nan a la sociedad, en 
una circunstancia que 
se caracteriza por el 
descontento. No hay 
miedo al cambio, jus-
tamente lo contrario, 
miedo a que el orden 
de cosas continúe.

Es cierto que la demo-
cracia no cobró carta 
de naturalización en el 
país. No sucedió en la 
sociedad, ni con las éli-
tes que en su momento 
fueron promotoras del 
cambio político demo-
cratizador. Uno de los 
mayores logros en am-
plia perspectiva histó-
rica fue el arribo de la 
democracia electoral, 
esto es, comicios jus-

tos, equitativos y com-
petidos. A pesar de su 
trascendencia pronto 
perdió aprecio social. 
Cierto es que en el des-
crédito de los logros po-
líticos mucho tuvo que 
ver la persistencia de la 
desigualdad y la pobre-
za, también la incapa-
cidad para contener la 
venalidad y la impu-
nidad, aunque no eran 
problemas propiciados 
por la democracia; sin 
embargo, la magnitud 
del descontento y la 
prédica populista impi-
dió diferenciar. Los me-
jores logros en materia 
de desarrollo político 
fueron arrollados por 
el curso devastador del 
obradorismo.

El proyecto político 
prevalece por el respal-
do popular al régimen. 
Permite ganar elec-
ciones y no solo eso, 
imponer una visión 
autocrática con expre-
siones jurídicas y po-
líticas sustantivas. La 
oposición institucional 
con insuficiencias evi-
dentes como es su frag-
mentación, y lideraz-
gos muy pequeños a la 
magnitud del reto, ha 
sido arrollada. Igual ha 
ocurrido con las insti-
tuciones de contención 

al abuso del poder gu-
bernamental como es 
el Poder Judicial y los 
organismos autónomos. 
Este proceso de destruc-
ción democrática se ha 
acompañado de la indi-
ferencia de muchos in-
teresados y del aval de 
la oligarquía, la que ha 
visto una oportunidad 
en la destrucción de la 
legalidad del régimen 
pasado.

El respaldo popular 
ocurre por dos conside-
raciones: la redistribu-
ción de la renta y gasto 
público manifiesto en 
los pagos monetarias 
directos del gobierno en 
beneficio de una parte 
considerable de la po-
blación, el incremento 
de los salarios y el im-
pacto de las transferen-
cias significativas de los 

migrantes. La otra con-
sideración se relaciona 
con la propaganda del 
régimen, eficaz porque 
conecta con facilidad 
con las emociones do-
minantes de una socie-
dad poco avenida a los 
valores de la democra-
cia, factor que también 
se está presentando con 
el gobierno de Trump 
en el país vecino, aun-
que allá la resistencia 
judicial y mediática es 
considerable.

Las mayores debili-
dades se presentan en 
el ámbito económico. 
López Obrador pudo 
emprender un progra-
ma distributivo sin 
crecimiento a partir 
del ahorro acumula-
do durante décadas. 
Además, en los prime-
ros años las finanzas 

públicas se vieron for-
talecidas por un equi-
librio fiscal. Sin em-
bargo, la situación de 
los últimos años, par-
ticularmente el electo-
ral dejan en dificultad 
mayor a las finanzas. 
La situación se vuelve 
todavía más compli-
cada e incierta por lo 
que pudiera ocurrir en 
materia comercial por 
la postura del gobierno 
norteamericano. Las 
perspectivas no son 
favorables, hay quie-
nes las ven como una 
cuestión de ajuste ma-
nejable y otros antici-
pan una crisis mayor. 
Cualquiera que sea el 
caso, hay un cambio 
importante en el mar-
gen de maniobra del 
gobierno en materia 
presupuestal, lo que 
puede reducir aún más 
el gasto social o el de 
inversión. Las empre-
sas públicas enfrentan 
serios problemas que 
generan una fuerte 
presión a las finanzas 
públicas, a la vez que 
la estrategia de inver-
sión del gobierno en el 
sector energético no es 
consecuente con la ne-
cesidad de una mayor 
concurrencia privada.

Tal parece que la 

propaganda será una 
de las acciones a pri-
vilegiar. Por ahora 
persiste un amplio res-
paldo a la presidenta 
Sheinbaum, robusteci-
do por la manera con 
la que ha encarado, 
mediáticamente, la re-
lación con el gobierno 
norteamericano, aun-
que las concesiones y 
la realidad expresa un 
panorama más adver-
so de lo que se presen-
ta. La cuestión es que 
es difícil que haya am-
plio respaldo popular 
si no se tienen los re-
cursos para responder 
a las expectativas de 
bienestar. 

Los sectores econó-
micos están a la expec-
tativa. Los inversio-
nistas no han huido, 
pero tampoco son ex-
presión de optimismo 
y confianza. Dos pro-
blemas son insoslaya-
bles: Donald Trump 
y el nuevo sistema de 
justicia mexicano. Lo 
absurdo es que en lo 
primero nada había 
que hacer para con-
tenerlo; lo segundo se 
dejó pasar por sober-
bia e ignorancia, ex-
plicable para quienes 
les da por subestimar 
la complejidad.
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SUBESTIMAR LA
COMPLEJIDAD 

Por
Federico 
Berrueto

EFEMÉRIDES FEBRERO
Efemérides de Febrero
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1823.
Antonio López de Santa Anna 
y José Antonio de Echávarri 
promueven el Plan de Casa 
Mata entre los jefes del ejér- 
cito. Exigen la reinstalación 
del Congreso y el desconoci- 
miento de Iturbide como 
emperador. 

Apertura del segundo perio- 
do de sesiones ordinarias del 
Congreso de la Unión. 
La Bandera Nacional deberá 
izarse a toda asta.

1832.
Muere Ignacio Rayón en la 
Ciudad de México. Fue abo- 
gado y tuvo una participación 
importante en la lucha por la 
independencia nacional.

1848.
Se �rma el Tratado de 
Guadalupe Hidalgo que puso 
�n a la intervención nortea- 
mericana en México, y con el 
cual nuestro país perdió la 
mitad de su territorio.

1814.
Muere en Valladolid, hoy 
Morelia, Mariano Matamo- 
ros, quien después de ser 
cura de Jantetelco se adhi- 
rió al movimiento indepen- 
dista y se convirtió en el 
brazo derecho de José Ma- 
ría Morelos.

1868.
Se inaugura el primer ciclo 
escolar de la Escuela Nacio- 
nal Preparatoria.

1939. 
Se crea el Instituto Nacional 
de Antropología e Historia.

1817.
Nace en Guadalajara, Maria- 
no Otero, político y escritor 
liberal.

1957.
Muere Miguel Covarrubias, 
pintor, caricaturista y museó- 
grafo.

Día Mundial de la Lucha 
contra el Cáncer.

1857. 
Se crean los estados de Co- 
lima, Tlaxcala y Aguasca- 
lientes.

1917. 
Se erige el estado de Na- 
yarit.

Aniversario de la promul- 
gación de las Constitucio-
nes de 1857 y 1917. 
La Bandera Nacional debe- 
rá izarse a toda asta.

1853.
Muere en San Miguel el Gran- 
de (hoy de Allende, estado de 
Guanajuato), Anastasio Bus- 
tamante, Presidente de Méxi- 
co en dos ocasiones.

1917.
Sale de territorio mexicano la 
expedición punitiva estadou- 
nidense al mando del general 
John Joseph Pershing, que 
tenía por objetivo capturar a 
Francisco Villa. 

1917.
Se establecen el sufragio efec- 
tivo, la no reelección y el voto 
universal masculino directo.

1853. 
Asume la presidencia provi- 
sional de la República, Ma- 
nuel María Lombardini.

1931.
Entra en vigor la reforma 
constitucional enviada por 
el gobernador Abelardo L. 
Rodríguez, que divide a Ba- 
ja California en dos terri- 
torios, separados por el pa- 
ralelo 28.

1847.
Las fuerzas invasoras nor- 
teamericanas al mando del 
general Win�eld Scott llegan 
al puerto de Veracruz. 

1857. 
Se jura la Constitución por 
los diputados al Congreso y 
por el Presidente Ignacio 
Comonfort. 
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1913.
Inicia la Decena Trágica. Se 
sublevan los generales Félix 
Díaz, Bernardo Reyes y Victo- 
riano Huerta contra el gobier- 
no de Francisco I. Madero. 

1913. 
Los cadetes del H. Colegio 
Militar respaldan y acompa- 
ñan al Presidente Francisco I. 
Madero hacia el Palacio Na- 
cional (Marcha de la Lealtad). 

1929. 
Es fusilado en la penitencia-
ría de Lecumberri, León To- 
ral, fanático católico que 
asesinó al general Álvaro 
Obregón, siendo éste Presi- 
dente electo.

1821.
En Acatempan (municipio 
actual de Teloloapan, esta- 
do de Guerrero), Agustín 
de Iturbide y Vicente 
Guerrero ponen �n a las 
hostilidades entre insur- 
gentes y realistas. 

2006. 
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico, el pintor y escultor 
jalisciense Juan Soriano; 
entre sus obras de gran 
formato sobresalen La Pa- 
loma, Luna y Sirena.

Día de la Fuerza Aérea 
Mexicana. 
 

1894. 
Muere en la Ciudad de Méxi- 
co José Tomás de Cuéllar 
quien se destacó en el mun- 
do de las letras, en el perio- 
dismo y en la política.

1913.
El general Victoriano Huerta 
simula un ataque a la Ciu- 
dadela para aparentar ser 
fiel a Francisco I. Madero.
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1947. 
Se reconoce a nivel muni- 
cipal el derecho de las muje- 
res a votar y ser votadas. 

1959.
Se crea la Comisión Nacio- 
nal de Libros de Texto Gra- 
tuitos como dependencia de 
la Secretaría de Educación 
Pública.

1822. 
Las Cortes de España desco- 
nocen los Tratados de Córdo- 
ba, que establecían la Inde- 
pendencia de México. 

1893.
Muere Ignacio Manuel Alta- 
mirano, novelista y político 
liberal, defensor de la Repú- 
blica durante la Intervención 
Francesa y el Imperio.

1831.
Aniversario de la muerte de 
Vicente Guerrero. 
La Bandera Nacional deberá 
izarse a media asta.

1911. 
Francisco I. Madero cruza la 
frontera desde Estados Uni- 
dos para ponerse al frente del 
movimiento revolucionario.

1913. 
El ministro de España en 
México, Cólogan, se entre- 
vista con el Presidente Ma- 
dero para solicitarle su re- 
nuncia, en nombre del cuer- 
po diplomático acreditado 
en México. 

1925.
Julián Carrillo estrena en el 
Teatro Principal, El sonido 
13, que rompe con el sistema 
musical tradicional, basado 
en 12 sonidos.
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1917.
Muere fusilado Alberto Ca- 
rrera Torres, profesor y ge- 
neral revolucionario tamau- 
lipeco, quien proclamó la 
Ley Ejecutiva del Reparto de 
Tierras, el 4 de marzo de 
1913.

1977. 
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico, Carlos Pellicer, poeta y 
musicólogo, miembro de la 
Academia Mexicana de la 
Lengua.

1907. 
Inauguración de la O�cina 
Central de Correos, en la 
Ciudad de México.

1915. 
Pacto de la Casa del Obre- 
ro Mundial con los constitu- 
cionalistas por el cual se for- 
man los Batallones Rojos 
para combatir a los ejércitos 
villistas y zapatistas.

1917.
Nace el ingeniero Guillermo 
González Camarena, inven- 
tor de la televisión a color.

1856.
Se instala el Congreso Cons- 
tituyente convocado por 
Juan Álvarez para redactar 
la Constitución de 1857.

1913. 
El Presidente Francisco I. Ma- 
dero y el vicepresidente Pino 
Suárez son hechos prisio- 
neros en Palacio Nacional 
por órdenes de Victoriano 
Huerta. Esa noche se �rmó el 
Pacto de la Ciudadela, con el 
cual se desconoció al gobier- 
no legítimo de Madero.

1862.
Se �rman el documento co- 
nocido como Preliminares 
del Convenio de la Soledad.

1913.
El Presidente Madero y el 
vicepresidente Pino Suárez 
son obligados a �rmar la 
renuncia a sus cargos. El 
general Victoriano Huerta, 
luego de una maniobra le- 
gal, asume el cargo de Pre- 
sidente interino de la 
República. 

Día del Ejército Mexicano.

1880.
Muere Mariano Riva Palacio, 
quien fue primer regidor del 
Ayuntamiento de México, di- 
putado y senador, ministro de 
Justicia y Hacienda y gober- 
nador del Estado de México.

Día Mundial de la Justicia 
Social.

1861. 
El Presidente Benito Juárez 
expulsa al embajador es- 
pañol, Joaquín Pacheco, 
por interferir en la política 
de México.

1910. 
Fundación de la Cruz Roja 
Mexicana.

1847. 
Se lleva a cabo la Batalla de 
la Angostura, uno de los he- 
chos de armas más impor- 
tantes ocurridos durante la 
guerra de Estados Unidos 
contra México, de 1846 a 
1848.

1913
Aniversario de la muerte de 
Francisco I. Madero.
La Bandera Nacional deberá 
izarse a media asta.

1792.
Nace en Jalapa, Veracruz, Jo- 
sé Joaquín de Herrera, quien 
fue Presidente interino de 
México en septiembre de 
1844; y constitucional del 6 
de diciembre de 1844 al 30 
de diciembre de 1845; y del 3 
de junio de 1848 al 15 de 
enero de 1851.

1821. 
Agustín de Iturbide da a 
conocer el Plan de Iguala, 
con el cual se logró la 
conciliación entre realistas 
e insurgentes en pro de la 
Independencia de México. 

2003.
Se crea la Comisión Na- 
cional de Cultura Física y 
Deporte.

Día de la Bandera.
La Bandera Nacional 
deberá izarse a toda asta.

1950.
Se crea el Instituto Nacional 
de la Juventud Mexicana.

1964.
El Presidente Adolfo López 
Mateos recibe simbólicamen-  
te el territorio de El Chami- 
zal, que estuvo en litigio con 
Estados Unidos desde 1866.

1854. 
Nace Por�rio Parra, �lósofo, 
cientí�co, periodista, literato 
e historiador. Fue director 
fundador de la Escuela Na- 
cional de Altos Estudios.

1863.
El gobierno del Presidente 
Benito Juárez emite el último 
decreto de las Leyes de Re- 
forma, por el cual se extin- 
guen todas las comunidades 
religiosas.

2013.
Se crea el Instituto Nacional 
para la Evaluación de la 
Educación.

1882. 
Nace, en Oaxaca, José Vas- 
concelos, quien fue abogado, 
historiador, político, escritor 
educador, candidato presi- 
dencial, rector de la Univer- 
sidad Nacional y fundador de 
la Secretaría de Educación 
Pública, desde donde impulsó 
una vasta tarea educativa y 
cultural.

1978.
Se crea la Dirección General 
de Culturas Populares, instan- 
cia encargada de promover el 
estudio, conservación, difu- 
sión y desarrollo de las cultu- 
ras populares e indígenas de 
México.

1525.
Aniversario de la muerte de 
Cuauhtémoc
La Bandera Nacional deberá 
izarse a media asta.

1881. 
Muere Jesús González Orte- 
ga, general liberal que triun- 
fó sobre las fuerzas conser- 
vadoras en la batalla de Cal- 
pulalpan, con lo que se dio 
�n a la Guerra de Reforma. 

www.sep.gob.mx

 

24 de diciembre

10 de febrero
día de la fuerza área de méxico

21 de febrero de 1910
fundación de la cruz roja mexicana

27 de febrero de 1882
nace josé vasconcelos,

fundador de la sep
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FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- El presi-
dente de Estados Unidos, Donald 
Trump, afirmó el martes que los 
aranceles a la importación de au-
tomóviles se fijarán en torno al 
25% y que dará más detalles al 
respecto el 2 de abril. La fecha 
coincide con el día siguiente a la 
entrega de informes por parte de 
su gabinete, en los cuales se ana-
lizarán distintas opciones para la 
imposición de estos gravámenes 
como parte de su estrategia para 
redefinir el comercio global. 
‘Probablemente lo diré el 2 de 
abril, pero será en torno al 25%’, 
dijo Trump a periodistas.

La posible aplicación de es-
tos aranceles se enmarca en la 
estrategia proteccionista de la 
administración Trump, que bus-

ca reducir el déficit comercial 
y fortalecer la manufactura es-
tadounidense. Sin embargo, la 
medida podría generar tensiones 
con los principales exportadores 
de vehículos a Estados Unidos, 
como Japón, Alemania, México 
y Corea del Sur, así como con 
fabricantes automotrices que 
dependen de la importación de 
autopartes.

 El sector automotriz ha ex-
presado preocupación por el 
impacto de estos gravámenes en 
los costos de producción y en los 
precios para los consumidores. 
La Industria Nacional de Au-
topartes calcula que un arancel 
del 25% podría encarecer hasta 
en 3,000 dólares los automóviles 
importados y afectar la competi-
tividad de la industria en Estados 
Unidos

FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- Kristi 
Noem, secretaria de Seguridad 
Interior de Estados Unidos, 
anunció que se lanzará una 
campaña publicitaria multimi-
llonaria a nivel nacional e in-
ternacional contra la migración 
indocumentada. A finales de 
enero, la funcionaria encabezó 
una redada antiinmigrante en 
Nueva York y publicó un video 
en el que dijo “Sacando la ba-
sura de las calles”.

Representante del ala dura 
del gobierno de Trump contra 
la inmigración indocumentada, 
Noem publicó en sus redes so-
ciales un video que acompañó 
con el siguiente mensaje. “Esta 
noche, anuncio una campaña 
publicitaria multimillonaria a 
nivel nacional e internacional 
para advertir a los inmigrantes 
ilegales que abandonen nuestro 

país AHORA o se enfrentarán 
a la deportación y la imposibi-
lidad de regresar a los Estados 
Unidos.

“Esto sirve como una fuerte 
advertencia a los inmigrantes 
ilegales criminales para que no 
vengan a los Estados Unidos. 
Si lo hacen, serán perseguidos 
y deportados”. En el video, 
Noem agradeció al presidente 
Donald Trump por asegurar la 
frontera y compartió un mensa-
je en su nombre.

“Si está considerando venir 
a Estados Unidos ilegalmente, 
ni siquiera lo piense. Déjen-
me ser clara: si viene a nues-
tro país y viola nuestras leyes, 
lo cazaremos. Los criminales 
no son bienvenidos. “Durante 
demasiado tiempo, un lideraz-
go débil en Estados Unidos ha 
dejado nuestra frontera abierta, 
inundando nuestras comunida-
des con drogas, tráfico de per-
sonas y criminales violentos. 
Esos días han terminado.

“En el gobierno de Trump 
estamos defendiendo a las fa-
milias estadounidenses y res-
tableciendo su seguridad. “Si 
intentan ingresar ilegalmente, 
los atraparemos, serán expulsa-
dos y jamás regresarán. Sigan 
las leyes y encontrarán oportu-
nidades. Si la violan, enfrenta-
rán consecuencias”, advierte 
Noem.

FACTOR

SINALOA.- Un operativo 
para desmantelar laboratorios 
de producción de drogas con-
dujo al decomiso de 200 kilos 
de metanfetaminas e insumos 
químicos en el norte de Méxi-
co, informó el gobierno el lu-
nes (17.02.2025). La operación 
se llevó a cabo el fin de semana 
en los municipios de Culiacán 
y Cosalá, en el estado de Sina-
loa (noroeste), bastión del cár-
tel del mismo nombre trenzado 
en una guerra interna que deja 
cientos de muertos desde sep-
tiembre pasado.

Durante el operativo fueron 
allanados varios centros de 
procesamiento y decomisados 
200 kilos de metanfetamina y 
más de 12.000 litros de sus-
tancias químicas para elaborar 
esa droga. El costo del material 
incautado asciende a unos 784 
millones de pesos (unos 39 mi-

llones de dólares), precisó un 
comunicado de los organismos 
de seguridad. Este lunes, ade-
más, dos personas murieron y 
otras dos resultaron heridas en 
balaceras que se registraron en 
Culiacán, informó la secretaría 
de Seguridad Pública de Sina-
loa.

Las autoridades mexicanas 

han multiplicado los anuncios 
sobre detenciones de miem-
bros de cárteles del narcotráfi-
co y confiscaciones de drogas 
en medio de la amenaza del 
presidente de Estados Unidos, 
Donald Trump, de imponer 
un arancel de 25% a todas las 
exportaciones mexicanas. A 
cambio de la pausa en la impo-

sición de gravámenes, México 
desplegó a 10.000 militares a lo 
largo de los 3.100 km de fron-
tera con Estados Unidos.

Desde el 5 de febrero, fecha 
en que se inició el despliegue, 
se han decomisado 4,9 tonela-
das de metanfetamina, 55 kg de 
fentanilo y 489 armas de fuego, 
según un reporte oficial.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Lilia 
Mónica López Benítez, magis-
trada y consejera de la Judica-
tura Federal, envió un oficio al 
Senado y al Instituto Nacional 
Electoral (INE) para exigir que 
la saquen de la lista de candi-
datos para la primera elección 
judicial. Afirmó que fue una 
“inclusión no autorizada”, ya 
que “nunca solicité, ni expresé 
mi voluntad para ser candidata 
al Tribunal de Disciplina judi-
cial”.

Afirmó que desde el 30 de 
octubre adelantó que no parti-
ciparía en el proceso electoral.  
Acusó que se le dio un “pase 
directo” para participar en el 
proceso, aunque la reforma ju-
dicial no la contemplaba para 
el caso del nuevo Tribunal de 
Disciplina Judicial.

Así lo explicó en su escrito:
Mi convicción es y ha sido 

en el sentido de que la justicia 
no puede ni debe someterse a 
la lógica de los procesos po-
líticos y electorales, pues su 
esencia radica en la aplicación 
estricta de la ley, ajena a inte-

reses partidistas o coyunturas 
políticas.

La inclusión de mi nombre 
en las listas de candidaturas, 
a pesar de mi pública y docu-
mentada renuncia a participar 
en dicho proceso, constituye 
una acción que vulnera mis 

derechos fundamentales y 
transgrede mi voluntad expre-
samente manifestada.

En consecuencia, exijo la 
rectificación inmediata de la 
lista remitida al INE y la emi-
sión de un comunicado oficial 
por parte del Senado de la Re-
pública y del INE, en el que se 
aclare que no es mi voluntad 
participar en ningún proceso 
de elección judicial.

Hago responsable a la auto-
ridad legislativa de cualquier 
uso indebido de mi nombre en 
este proceso y me reservo el 
derecho de ejercer las acciones 
legales y constitucionales per-
tinentes para la protección de 
mi persona y de mi trayectoria 
profesional, que ha estado y 
seguirá estando siempre com-
prometida con la justicia y la 
dignidad del servicio público 
de impartición de justicia.

Llegan 300 militares a frontera norte de 
Sonora; reforzarán seguridad en la zona

EU alista aranceles del 25% a 
autos; Trump dará detalles en abril

“Abandonen nuestro país ahora”: 
EU lanza millonaria campaña 
publicitaria contra migrantes

México decomisó 200 kilos de metanfetamina en bastión del cártel de Sinaloa

Magistrada exige al INE y Senado que la saquen de lista de candidatos a Elección Judicial

FACTOR

HERMOSILLO, SONORA.- Como parte 
de la Estrategia Nacional de Seguridad 
del Gobierno Federal para reforzar la se-

guridad en la frontera norte del país, este lunes, 
llegaron a Caborca 300 elementos del Ejército 
Mexicano.

Los militares se desplegarán en los municipios 
de San Luis Río Colorado, General Plutarco Elías 
Calles, Caborca, Nogales, Naco y Agua Prieta 
para sumarse a las operaciones que ya estaban rea-
lizando las fuerzas federales del Ejército y Guar-
dia Nacional en el estado de Sonora.

El convoy militar recorrió varias calles del mu-
nicipio de Caborca, causando expectación y al 
mismo tiempo esperanza en los pobladores.

Lo anterior, debido a que en los últimos días han 
sufrido una escalada de violencia por pugnas entre 
bandas criminales.



FACTOR

SALTILLO, COAH.- El 
Gobierno del Estado a 
través de la Secretaría de 

Medio Ambiente, entregó este 
día constancias del programa 
Oficina Verde a universidades, 
centros educativos, oficinas 
gubernamentales, partidos po-
líticos, empresas, asociaciones 
civiles, museos y centros cultu-
rales por el gran trabajo realiza-
do durante el 2024.

Al tener como sede el audito-
rio del Instituto Tecnológico de 
Saltillo, en total se entregaron 
14 constancias de cumplimien-
to, seis reconocimientos de cla-
sificación verde, 31 plata, 42 
oro y 43 diamante. 

Susana Estens de la Garza, 
secretaria de Medio Ambiente 
mencionó que el programa Ofi-
cina Verde es una oportunidad 
de transformación para las ofi-
cinas tradicionales que tienen el 
compromiso de ser ambiental-
mente responsables, educando 
con acciones concretas a sus co-
laboradores en temas de uso efi-
ciente de los recursos y dispo-
sición adecuada de los residuos.

Agregó que el programa 
cuenta con 280 oficinas regis-
tradas, de las cuáles 136 res-
pondieron a la convocatoria, 
mismas a las que hoy se les en-
tregó el reconocimiento. 

Este programa representa 34 
mil coahuilenses que realizan 

acciones en favor del medio 
ambiente desde sus espacios de 
trabajo, alcanzando en el uso 
eficiente de energía un ahorro 

económico de 21 millones 453 
mil 025 pesos, y más de 31 to-
neladas de residuos segregados 
para su correcta disposición.

Estens de la Garza felicitó a 
los reconocidos y agradeció el 
esfuerzo por hacer lo posible 
por mejorar la salud de nuestro 

entorno, e hizo una invitación 
abierta para integrarse a este 
exitoso programa.

El cambio climático y las 

emisiones de gases de efecto 
invernadero son temas vincu-
lados a las acciones que como 
seres humanos desarrollamos 
en nuestro quehacer diario.

Los centros de trabajo no son 
la excepción, debido a que, para 
su funcionamiento, requieren 
del uso de energía eléctrica, 
agua, combustibles, materiales 
de oficina y aseo, siendo además 
generadores de residuos sólidos 
urbanos, de manejo especial e 
incluso, peligrosos.

CIERRAN FILAS CON EL MEDIO 
AMBIENTE INSTITUCIONES DE COAHUILA
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INICIA COAHUILA EL 2025 CON MÁS INVERSIONES Y EMPLEOS
FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
Coahuila arrancó este 2025 con 
más inversiones y empleos, 
reafirmándonse como una en-
tidad segura para la atracción 
de capital extranjero, siendo 
una tierra fértil para quienes 
confían en la entidad, como la 

empresa Imperial Auto Fluid 
Transmission Products, que 
abrió sus operaciones en Ra-
mos Arizpe.

Luis Olivares Martínez, se-
cretario de Economía, con la 
representación del goberna-
dor Manolo Jiménez Salinas, 
acompañó a los directivos de 
la empresa Imperial Auto Fluid 

Transmission Products, en la 
apertura de su nueva planta en 
Ramos Arizpe, la primera en 
México y en América Latina.

Imperial Auto es una empre-
sa de capital indio, dedicada a 
la producción de tubos de alta 
presión; en su planta de Ramos 
Arizpe generará cientos de em-
pleos directos con una inver-
sión de 430 millones de pesos.

Olivares Martínez desta-
có que la llegada de Imperial 
Auto reafirma la confianza de 
las empresas internacionales en 
Coahuila, y en el sólido entor-
no de negocios que se ha cons-
truido con esfuerzo y visión 
estratégica.     

Señaló que Coahuila se ha 
consolidado como un estado 
líder en crecimiento econó-
mico, seguridad y calidad de 
vida, logros que son resulta-
dos del trabajo en equipo entre 
gobierno, sector empresarial y 
sociedad.

“Nos enorgullece colaborar 
con empresas como Imperial 
Auto fortaleciendo lazos que 
nos permiten avanzar juntos y 
convertir a Coahuila en una de 
las mejores opciones para in-
vertir en México”, expresó.

Luis Olivares mencionó que, 
a pesar de los desafíos del en-
torno nacional e internacional, 
en Coahuila seguimos avan-
zando con determinación y con 
la convicción de que, con tra-
bajo en equipo, se puede supe-
rar cualquier obstáculo.

De la misma manera, reafir-
mó el compromiso de seguir 
trabajando con dedicación para 
garantizar que nuestro estado 
continúe siendo un ejemplo de 
desarrollo y competitividad, no 
solo para México, sino para el 

mundo entero.
Tomás Gutiérrez Merino, 

alcalde de Ramos Arizpe men-
cionó que Imperial Auto eligió 
a Coahuila y Ramos Arizpe 
como destino de su inversión 
por las condiciones que se tie-
ne para la llegada de empresas 
y por las políticas acertadas del 
gobernador Manolo Jiménez 
en el tema de seguridad; ade-
más, por las facilidades para 
su instalación que brinda Pro 
Coahuila a empresas trasnacio-
nales.

“Las grandes inversiones 
que mesa a mes se están anun-
ciando en Coahuila, son pro-
ducto del clima de seguridad, 
paz y estabilidad laboral, que 
han distinguido al gobierno de 
Coahuila y al de Ramos Ariz-
pe”, señaló.

Eduardo Aseff Harb Paro-
di, gerente de Planta México 
informó que esta planta es la 
primera en México y en Lati-
noamérica, lo que le llena de 
orgullo y de un alto compromi-
so con toda la localidad.

“Nuestra gama de produc-
tos hace que seamos el mejor 
aliado comercial para nuestros 
clientes en la industria agrícola, 
minera, construcción y, sobre 
todo, automotriz”, indicó.

En este evento de inaugura-
ción de la planta Imperial Auto 
estuvieron presentes, además, 
Deepak Malik, vicepresidente 
Imperial Auto; Mayur Joshi, 
gerente de Planta EUA Im-
perial Auto; José Luis Chapa 
Reséndez, subsecretario de 
Empleo y Productividad en el 
Trabajo; Sofia Delgadillo Díaz, 
directora de Pro Coahuila; Die-
go Gándara Cavazos, presiden-
te de la AIERA.
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Un millón de pesos de inver-Un millón de pesos de inver-
sión, en lo que es el arran-sión, en lo que es el arran-
que de obras  parte del pro-que de obras  parte del pro-
grama Mejora Coahuilagrama Mejora Coahuila

Bertha López / Bertha López / FACTORFACTOR

NNUEVA ROSITA, UEVA ROSITA, 
COAH.- Gracias al COAH.- Gracias al 
convenio de MEJO-convenio de MEJO-

RA que recientemente firmó RA que recientemente firmó 
el presidente Municipal de San el presidente Municipal de San 
Juan de Sabinas, Óscar Ríos Juan de Sabinas, Óscar Ríos 
Ramírez, se puso en marcha Ramírez, se puso en marcha 
la obra de pavimentación en la obra de pavimentación en 
la calle “Pinos” de la colonia la calle “Pinos” de la colonia 
“Dávila”. En este lugar, de la “Dávila”. En este lugar, de la 
mano con el gobernador Mano-mano con el gobernador Mano-
lo Jiménez Salinas, se hará una lo Jiménez Salinas, se hará una 
inversión cercana a 1 millón de inversión cercana a 1 millón de 

pesos y será un beneficio direc-pesos y será un beneficio direc-
to para toda la comunidad.to para toda la comunidad.

“Es una obra que en campaña “Es una obra que en campaña 
prometimos a los vecinos de la prometimos a los vecinos de la 
calle Pinos y me da mucho gus-calle Pinos y me da mucho gus-
to cumplir. Quiero mencionar to cumplir. Quiero mencionar 
que esto lo logramos gracias a que esto lo logramos gracias a 
que la ciudadanía participó con que la ciudadanía participó con 
el pago del predial y en enero el pago del predial y en enero 
recaudamos casi 9 millones recaudamos casi 9 millones 
de pesos, pero también quie-de pesos, pero también quie-
ro recordar que el gobernador ro recordar que el gobernador 
recientemente anunció obras recientemente anunció obras 
por 15 millones de pesos para por 15 millones de pesos para 
nuestro municipio, tenemos nuestro municipio, tenemos 
el respaldo de nuestro amigo el respaldo de nuestro amigo 
Manolo Jiménez Salinas y el Manolo Jiménez Salinas y el 
compromiso es seguir trabajan-compromiso es seguir trabajan-
do por San Juan de Sabinas”, do por San Juan de Sabinas”, 
mencionó Óscar Ríos.mencionó Óscar Ríos.

El coordinador de MEJORA en El coordinador de MEJORA en 
la carbonífera, Federico Quinta-la carbonífera, Federico Quinta-
nilla Riojas, reconoció el trabajo nilla Riojas, reconoció el trabajo 
del alcalde Óscar Ríos, quien des-del alcalde Óscar Ríos, quien des-
de el inicio de su administración de el inicio de su administración 
marcó la pauta de cómo gobernar marcó la pauta de cómo gobernar 
con un recurso que bien adminis-con un recurso que bien adminis-
trado permite llevar obras a cada trado permite llevar obras a cada 
colonia y ejido. También reiteró colonia y ejido. También reiteró 
que hay total disponibilidad de que hay total disponibilidad de 
parte de Gabriel Elizondo Pérez, parte de Gabriel Elizondo Pérez, 
titular de MEJORA en Coahuila titular de MEJORA en Coahuila 
para detonar más obras sociales al para detonar más obras sociales al 
municipio.municipio.

“Acabamos de firmar un gran “Acabamos de firmar un gran 
convenio con MEJORA, estoy convenio con MEJORA, estoy 
seguro que el municipio de seguro que el municipio de 
San Juan de Sabinas será muy San Juan de Sabinas será muy 
beneficiado para seguir cons-beneficiado para seguir cons-
truyendo estas grandes obras. truyendo estas grandes obras. 

A ustedes los regidores es muy A ustedes los regidores es muy 
importante el apoyo que le importante el apoyo que le 
brindan al alcalde para poder brindan al alcalde para poder 
generar todas estas acciones”, generar todas estas acciones”, 
dijo Quintanilla Riojas.dijo Quintanilla Riojas.

Durante su mensaje, el sub-Durante su mensaje, el sub-
secretario de gobierno para la secretario de gobierno para la 
Región Carbonífera, Lic. Fran-Región Carbonífera, Lic. Fran-
cisco Tobías Hernández, ade-cisco Tobías Hernández, ade-
lantó que, derivado del trabajo lantó que, derivado del trabajo 
en conjunto, vienen para San en conjunto, vienen para San 
Juan de Sabinas más obras de Juan de Sabinas más obras de 
infraestructura educativa, pavi-infraestructura educativa, pavi-
mentación, electrificación, dre-mentación, electrificación, dre-
naje y más programas sociales.naje y más programas sociales.

“El alcalde Óscar Ríos todos “El alcalde Óscar Ríos todos 
los días está pavimentado una los días está pavimentado una 
calle y es verdad, sino es un ini-calle y es verdad, sino es un ini-
cio es una inauguración, pero te-cio es una inauguración, pero te-
nemos un alcalde que todos los nemos un alcalde que todos los 

días está buscando cómo hacer días está buscando cómo hacer 
rendir el dinero para traer bene-rendir el dinero para traer bene-
ficios a la comunidad y esto es ficios a la comunidad y esto es 
posible gracias también al go-posible gracias también al go-
bernador Manolo Jiménez Sali-bernador Manolo Jiménez Sali-
nas, que es un coahuilense que nas, que es un coahuilense que 
está comprometido con traer el está comprometido con traer el 
progreso, avance y desarrollo a progreso, avance y desarrollo a 
este municipio”, declaró el sub-este municipio”, declaró el sub-
secretario de gobierno.secretario de gobierno.

Los trabajos a realizar, fue-Los trabajos a realizar, fue-
ron dados a conocer por el ron dados a conocer por el 
Arq. Jesús Ramiro Sosa Aya-Arq. Jesús Ramiro Sosa Aya-
la, director de Infraestructura, la, director de Infraestructura, 
Desarrollo Urbano y movili-Desarrollo Urbano y movili-
dad, quien explicó que la obra dad, quien explicó que la obra 
constará de 638.60 m2 de pavi-constará de 638.60 m2 de pavi-
mentación en concreto hidráu-mentación en concreto hidráu-
lico con malla electro soldada, lico con malla electro soldada, 
con un espesor de 15 cm y una con un espesor de 15 cm y una 

resistencia de 250 kg/cm. Con-resistencia de 250 kg/cm. Con-
tará también con la colocación tará también con la colocación 
de un brocal y una tapa de po-de un brocal y una tapa de po-
lietileno reforzado, reductor de lietileno reforzado, reductor de 
velocidad y el monto total a velocidad y el monto total a 
ejecutar es de $974,193 pesos.ejecutar es de $974,193 pesos.

A nombre de los vecinos del A nombre de los vecinos del 
sector, Gilberto Flores Aguilar, sector, Gilberto Flores Aguilar, 
agradeció por esta obra que se agradeció por esta obra que se 
puso en marcha para beneficio puso en marcha para beneficio 
de la comunidad.de la comunidad.

Durante el evento, se contó Durante el evento, se contó 
con la presencia de Ulises Cár-con la presencia de Ulises Cár-
denas Herrera, coordinador mu-denas Herrera, coordinador mu-
nicipal de MEJORA; Jesús Ar-nicipal de MEJORA; Jesús Ar-
noldo Aguiñaga Morín, regidor noldo Aguiñaga Morín, regidor 
de la Comisión de Planeación, de la Comisión de Planeación, 
Urbanismo y Obras Públicas, Urbanismo y Obras Públicas, 
síndicos, regidores, directores y síndicos, regidores, directores y 
vecinos beneficiarios de la obra.vecinos beneficiarios de la obra.

Bertha López / FACTOR

SABINAS, COAH.- El presi-
dente municipal, José Feliciano 
Díaz Iribarren, puso en marcha 
el programa “Alcalde Jalando 
en tu Escuela” que tiene como 
finalidad, rehabilitar y mejorar 
todos los espacios educativos.

Las primeras acciones del 
programa municipal arranca-
ron en la escuela primaria Mi-
guel Hidalgo y Costilla, donde 
se aplicarán más de Mil litros 
de pintura para renovar la ima-
gen del plantel, además se re-
habilitarán cerca de 500 metros 
cuadrados de impermeabilizan-
te en los techos. 

En el primer brochazo de 
este programa participaron la 
directora del plantel, maestra 
María Guadalupe Campos Vi-
llarreal, la subdirectora de los 
Servicios Educativos, Marisol 
Ávila Menchaca, alumnos y 
la presidenta de la sociedad de 

padres de familia, Sra. Sonia 
Elizabeth Jiménez Rangel. 

El alcalde Chano Díaz, seña-
ló que esta estrategia educativa 
que forma parte de su plan de 
gobierno, pretende mejorar la 
infraestructura escolar de nivel 
básico en todo el municipio, 
donde existen planteles muy 
deteriorados con muchas nece-
sidades. 

Pidió a los directivos acadé-
micos acudir a la dirección de 
Desarrollo Social, para presen-
tar la información adecuada 
sobre las necesidades estructu-
rales que registran las institu-
ciones. 

Agregó que se cuenta con un 
censo donde se detectaron a los 
planteles educativos con mayo-
res necesidades de infraestruc-
tura para darles prioridad.

El munícipe mencionó que, 
de esta forma, las niñas, niños 
y adolescentes tienen acceso 
a espacios de calidad que les 
permitirán contar con entornos 
escolares dignos para un mejor 
aprendizaje.

Desde su llegada a la escue-
la, el presidente municipal fue 
recibido con beneplácito por 
los alumnos quienes pudieron 
convivir y hasta pedirle una 
firma que plasmaron en papel, 
objetos personales, hasta en el 
calzado.

Cristina FLores / Cristina FLores / FACTORFACTOR

SABINAS, COAHSABINAS, COAH.- La de-.- La de-
legada regional de la Fiscalía, legada regional de la Fiscalía, 
licenciada Isadora Rodríguez licenciada Isadora Rodríguez 
Garza, confirmó que el falle-Garza, confirmó que el falle-
cimiento de Orlando “N” la cimiento de Orlando “N” la 
mañana de ayer lunes fue un mañana de ayer lunes fue un 
trágico accidente y descartó trágico accidente y descartó 
cualquier hecho violento. La cualquier hecho violento. La 
investigación inicial se llevó investigación inicial se llevó 
a cabo de inmediato y fue a cabo de inmediato y fue 
realizada por las autoridades; realizada por las autoridades; 
“se determinó que el joven “se determinó que el joven 
de 18 años, junto con su pri-de 18 años, junto con su pri-
mo José Inés, de 23 años, se mo José Inés, de 23 años, se 
encontraba dormido sobre las encontraba dormido sobre las 
vías del tren al momento del vías del tren al momento del 
impacto, pero el hoy occiso impacto, pero el hoy occiso 
no alcanzó a levantarse y fue no alcanzó a levantarse y fue 
cuando ocurrió la tragedia cuando ocurrió la tragedia 
que es del dominio público”.que es del dominio público”.

El incidente ocurrió al-El incidente ocurrió al-
rededor de las 5:40 de la rededor de las 5:40 de la 
mañana, cuando la llamada mañana, cuando la llamada 
de un familiar alertó a las de un familiar alertó a las 
autoridades sobre el atro-autoridades sobre el atro-
pellamiento de una persona pellamiento de una persona 
por el ferrocarril. Elemen-por el ferrocarril. Elemen-
tos de la Policía Municipal tos de la Policía Municipal 
y agentes de investigación y agentes de investigación 
criminal acudieron al lugar, criminal acudieron al lugar, 
donde localizaron el cuerpo donde localizaron el cuerpo 
sin vida de Orlando “N” y sin vida de Orlando “N” y 
a su primo José Inés, quien a su primo José Inés, quien 
resultó lesionado y fue tras-resultó lesionado y fue tras-
ladado a un hospital de la ladado a un hospital de la 
localidad para recibir aten-localidad para recibir aten-
ción médica mientas que se ción médica mientas que se 
resguardó el área por parte resguardó el área por parte 
de los peritos y los oficiales de los peritos y los oficiales 
mientras hicieron diversos mientras hicieron diversos 

cuestionamientos a familia-cuestionamientos a familia-
res y vecinos.res y vecinos.

Según el testimonio de Según el testimonio de 
José Inés “N”, el sobrevi-José Inés “N”, el sobrevi-
viente, fue el ruido del tren lo viente, fue el ruido del tren lo 
que lo despertó, permitiéndo-que lo despertó, permitiéndo-
le reaccionar y ponerse a sal-le reaccionar y ponerse a sal-
vo en el último momento, sin vo en el último momento, sin 
embargo, su primo no corrió embargo, su primo no corrió 
con la misma suerte y no se con la misma suerte y no se 
alcanzó a retirar de la vía; fue alcanzó a retirar de la vía; fue 
arrollado. Las autoridades arrollado. Las autoridades 
confirmaron que la necropsia confirmaron que la necropsia 
reveló la presencia de sustan-reveló la presencia de sustan-
cias tóxicas en el organismo cias tóxicas en el organismo 
de los afectados, lo que ex-de los afectados, lo que ex-
plicó por qué no se percata-plicó por qué no se percata-
ron del peligro inminente de ron del peligro inminente de 
encontrarse en ese lugar sino encontrarse en ese lugar sino 
hasta que se escuchó el ruido hasta que se escuchó el ruido 
de la pesada mole, pero uno de la pesada mole, pero uno 
de ellos ya no alcanzó a sal-de ellos ya no alcanzó a sal-
varse.varse.

La delegada regional de la La delegada regional de la 
Fiscalía informó que, tras ha-Fiscalía informó que, tras ha-
ber descartado cualquier he-ber descartado cualquier he-
cho violento o riña previa, la cho violento o riña previa, la 
carpeta de investigación que carpeta de investigación que 
se inició ayer ha sido cerrada, se inició ayer ha sido cerrada, 
concluyendo que se trató de concluyendo que se trató de 
un desafortunado accidente. un desafortunado accidente. 
El cuerpo de Orlando “N” ya El cuerpo de Orlando “N” ya 
fue entregado a sus familia-fue entregado a sus familia-
res para los procedimientos res para los procedimientos 
fúnebres correspondientes, fúnebres correspondientes, 
con el exhorto a los jóvenes con el exhorto a los jóvenes 
y a la ciudadanía en general y a la ciudadanía en general 
para que tengan cuidado so-para que tengan cuidado so-
bre todo cuando están cerca bre todo cuando están cerca 
de las vías del tren y eviten de las vías del tren y eviten 
quedarse encima de la vía quedarse encima de la vía 
como fue este caso.como fue este caso.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- En 
el décimo noveno aniversario 
luctuoso de la tragedia minera 
de Pasta de Conchos, familia-
res de los desparecidos mineros 
empezaron a ver los resultados 
de la lucha social que empren-
dieron para exigir la recupera-
ción de sus restos.

Elizabeth Castillo Rábago 
informó que estaba contenta 
por sus compañeras que conso-
lidaron su anhelo de regresar a 
casa en paz después de otorgar 
cristiana sepultura a sus mine-
ros después de diecinueve lar-
gos años de espera.

“El tiempo nos dio la razón 
a nuestros mineros los dejaron 
morir y no hubo explosión, el 
hallazgo y recuperación de sus 
restos bilógicos es una prueba 
de la corrupción e impunidad 
que cometieron los dueños de 
la mina y las autoridades gu-
bernamentales”.

En la actualidad cinco fami-

lias por fin tuvieron la dicha de 
haber recuperado a sus mineros 
y continuar apoyando la lucha 
social con el resto de los deu-
dos, porque enfatizó que des-
pués de extraer al último mine-
ro vendrá el proceso legal para 
exigir un castigo en contra de 
los responsables del multiho-
micidio industrial.

Por casi dos décadas todas 
las viudas de Pasta de Conchos 
fuimos centro de burlas y men-
tiras por parte de autoridades 
gubernamentales que solo ha-
cían circo en la mina para apa-
rentar que trabajan en trabajos 
de rescate de los mineros y fi-
nalmente hoy se puede hablar 
de resultados y no de promesas.

Fueron organismos interna-
cionales quienes por medio de 
una denuncia ante la Comisión 
Interamericana de los Derechos 
Humanos que hubo la presión 
necesaria para que el gobierno 
hiciera posible el rescate y re-
cuperación de los 63 mineros 
que en total han sido trece los 
restos biológicos avistados y 
siendo extraídos e identificados 
por el mando unificado del go-
bierno federal.

Hoy en el patio de la obra de 
recuperación habrá una misa a 
la doce del mediodía que ofi-
ciará el obispo de la diócesis de 
Piedras Negras Alfonso Gerar-
do Miranda Guardiola y la guar-
dia con colocación de ofendas 
florales en el interior de la mina.

Arranca Óscar importante pavimentación en NRArranca Óscar importante pavimentación en NR

Son ya 5 cuerpos recuperados 
en Pasta de Conchos

Chano Díaz arranca programa 
“Alcalde jalando en tu escuela”

Confirma FGE que fue trágico accidente Confirma FGE que fue trágico accidente 
muerte de joven arrollado por el trenmuerte de joven arrollado por el tren
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TALLER B A R R Ó N

Bertha López / FACTOR

PALAÚ, COAH.- La apa-
ratosa volcadura de un trac-
tocamión se registró hace 
unos minutos en la carretera 
Sauz-Palaú, a la altura de la 
Mina 7. De inmediato, per-
sonal de Seguridad Pública 
Municipal, Bomberos y una 
ambulancia del Centro de Co-
mando y Operaciones de Usos 
Múltiples de Minas de Barro-
terán acudieron al lugar del 
accidente.

Según el testimonio del 
conductor de la unidad, iden-
tificado como Diego “N”., 

originario de Nueva Rosita, el 
incidente ocurrió debido a una 
falla en los frenos del camión 
International que operaba. La 
unidad había salido cargada 
de la Mina 7 y, al percatarse 

de la falla mecánica mientras 
circulaba, el chofer comen-
zó a accionar el claxon en un 
intento por alertar y solicitar 
la apertura del acceso princi-
pal a la mina. Sin embargo, 

al intentar dar vuelta, perdió 
el control y terminó volcan-
do con todo y el vehículo de 
quinta rueda.

Afortunadamente, el opera-
dor del tractocamión resultó 
con lesiones leves y pudo salir 
casi ileso del accidente. Las 
autoridades correspondientes 
ya trabajan en el peritaje del 
incidente para determinar las 
causas exactas y evaluar posi-
bles riesgos en la vialidad.

Se recomienda a los auto-
movilistas circular con pre-
caución por la zona, mientras 
se realizan las labores de re-
tiro de la unidad accidentada.

Bertha López / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
Ante la llegada del frente frío 
#28 y la disminución signifi-
cativa de las temperaturas en 
las próximas horas, el refugio 
temporal número 1 ha sido 
habilitado para recibir a per-
sonas en situación vulnerable 
o de calle. Las bajas tempe-
raturas oscilarán entre los 0 
y 3 grados centígrados por la 
noche y no superarán los 15 
grados durante el día, afec-
tarán el municipio desde este 
miércoles hasta el sábado.

“Nuestro alcalde nos dio 
instrucciones precisas desde 
el inicio de la administración 
de no bajar la guardia en este 
aspecto preventivo. Igual-
mente, la coordinación de la 
Lic. Karina Ríos Ornelas, pre-
sidenta honoraria del DIF San 
Juan de Sabinas, está al pen-
diente las 24 horas, los 7 días 
de la semana, para la atención 
de las personas que necesiten 
un lugar en este refugio tem-
poral”, destacó el coordinador 
de Protección Civil, Federico 
Méndez Pacheco.

El refugio temporal número 
1 está ubicado a un costado 
de las instalaciones del DIF, 

en Calle Presidente Benito 
Juárez, número 209, colonia 
Sarabia. Este refugio ofrece 
comida caliente, espacios cá-
lidos, camas cómodas, ade-
más de atención médica para 
quienes lo requieran, brindan-
do una atención de primera 
calidad y un trato humanitario 
para las personas en situación 
de vulnerabilidad.

Se hace un llamado a los 
ciudadanos de Nueva Rosita 
a reportar a las personas en 
situación vulnerable para ser 
trasladadas al refugio tempo-
ral, también pueden acudir di-
rectamente a las instalaciones 
del DIF para asistir a personas 
que necesiten refugio. 

Los teléfonos de contacto 
son los siguientes:

DIF San Juan de Sabinas: 
861 614 0442

Director del DIF San Juan 
de Sabinas, Sabas Escobedo: 
861 674 3823

Protección Civil de San Juan 
de Sabinas: 861 614 0642

Seguridad Pública: 861 614 
0057

Se reitera el llamado a la 
solidaridad y colaboración de 
la comunidad para proteger a 
quienes más lo necesitan du-
rante este evento climático.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- El pa-
sado 14 de febrero, el artista 
sabinense Leonel Oropeza 
presentó su más reciente ál-
bum, una obra totalmente 
inédita que abraza con fuer-
za el género ranchero. Con 
la mayoría de las canciones 
escritas por él mismo, este 
disco es un reflejo de su esen-
cia, de sus vivencias y de las 
historias que ha escuchado de 
sus amigos y seres queridos. 
“Así voy a morir”, un corri-
do compuesto por su hijo ha 
sido transformado por Leonel 

al estilo ranchero, dando un 
nuevo matiz a la pieza; “él lo 
hizo al estilo tumbado y yo lo 
modifiqué”. Además, cuen-
ta con una colaboración del 
compositor Ramiro Miguel de 
San Pedro, Coahuila, quien ha 
escrito para diversos grupos 
del género.

Leonel Oropeza le canta al 
amor y al desamor. Sus le-
tras nacen de la vida misma, 
de anécdotas compartidas, de 
conversaciones con amigos 
que terminan convertidas en 
canciones. Pero también, su 
música es un refugio, un es-
pacio donde ha canalizado el 

dolor de una gran pérdida fa-
miliar. “La inspiración llega 

después de un gran dolor”, 
confiesa, recordando la parti-
da de su hijo. En su búsqueda 
por encontrar paz, se sumergió 
en la fe y en la música, convir-
tiéndolas en su salvación.

Su trayectoria no es nueva, 
tiene toda la vida dedicada a 
la música, a la interpretación 
y ahora a la composición. En 
Guadalajara promovió su pri-
mer disco, “Por esa ingrata”, 
compuesto por ocho covers y 
dos canciones de su autoría, 
además de un tema del recien-
temente fallecido compositor 
Roberto San Martín: “Tu ver-
dadero amor”. Consciente de 
que la fama no se obtiene de 

inmediato, especialmente en 
un género como el ranchero y 
en una región donde el apoyo 
a los artistas locales es limita-
do, Leonel sigue trabajando 
incansablemente. “Nunca se 
va a tener la fama a la prime-
ra, pero no quitamos el dedo 
del renglón”, afirma con de-
terminación.

La creación de su nuevo ál-
bum le tomó alrededor de sie-
te meses de trabajo constante. 
Sin embargo, la última can-
ción: “Ayer me acordé de ti”, 
nació de manera espontánea. 
“La traía en la mente mientras 
manejaba, empecé a escribirla 
en mi camioneta y en la ma-
ñana ya estaba terminada”, re-
cuerda. Para su sorpresa, esta 
canción se ha convertido en 
la más escuchada de su disco, 
acumulando cerca de 500 re-
producciones en plataformas 
digitales, algo que considera 
un gran logro.

“Para algunos será poco, 
pero para mí es mucho y espe-
ro que la escuchen, que ingre-
sen a las diversas plataformas 
y se deleiten con estas cancio-
nes, todas ellas muy bonitas, 
hechas para le gente”, dijo.

El álbum ya está disponible 

en YouTube, Spotify, Apple 
Music y otras plataformas de 
“streaming” musical, produ-
cido por Yes Music, bajo la 
dirección del señor Miranda. 
Con una producción de alta 
calidad y el amor por la músi-
ca impreso en cada nota, Leo-
nel Oropeza se prepara para 
un recorrido de promoción. 
Próximamente, estará pre-
sentándose en Televisa Gua-
dalajara, así como en Saltillo 
y Monterrey, esperando abrir 
nuevas puertas y llegar a más 
público.

Desde 1995, Leonel ha dedi-
cado su vida a la música, en-
frentando los desafíos que im-
plica ser un artista en su propia 
tierra. “Nadie es profeta en su 
tierra, a veces el mismo pueblo 
te come”, reflexiona sobre la 
falta de apoyo en su comuni-
dad. Sin embargo, lejos de des-
animarse, sigue componiendo, 
escribiendo y compartiendo su 
arte. Su trabajo ha comenzado 
a resonar más allá de Sabinas, 
con artistas de Torreón y otros 
lugares interesándose en sus 
composiciones. “Mi amigo 
José Luis Beltrán Junior ya 
me grabó una canción”, cuenta 
con entusiasmo.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, 
COAH.- El Inge-
niero Julio Antonio 

Sánchez Morales delegado 
regional de la Secretaría del 
Trabajo y Previsión Social 
(STPS) dio conocer la iden-
tidad de los mineros oriundos 
del municipio de Múzquiz.

Los mineros identificados 
fueron Pablo Soto Nieto y Mar-
garito Cruz Ríos ambos locali-
zados en el área de rampas y la 
próxima semana sin definir día 
se estima la entrega de los res-
tos bilógicos a sus familiares.

La STPS y el Instituto Na-
cional de Genoma Humano 
concluyeron los estudios co-
rrespondientes para la identi-
ficación de los cinco mineros 
extraídos en los últimos meses 
cumpliendo con las indica-
ciones del gobierno Federal 
a través del mando unificado 
conformado por CFE, Guardia 
Nacional, FGR, CNPC y la re-
ciente integración del IMSS.

En el pasado los mineros 
José Alfredo Ordoñez, Gui-
llermo Iglesias Ramos y Juan 
Ramón Arteaga García; fue-
ron entregados a sus familia-

res para su correspondiente 
sepultura y son hasta ahora los 
cinco mineros recuperados, 
pero restan siete por extraer 
de la mina.

Sin embargo, hay un décimo 
tercer minero vislumbrado pero 
la prioridad es la seguridad 
en las tres zonas de búsqueda 
por eso no hay resultados en 
la identificación de los restos 
biológicos, pero en las próxi-
mas semanas se espera tener un 

avance en la extracción.
Retomó que el tema de la 

seguridad es prioridad para 
el mando unificado y las tres 
zonas de búsqueda son áreas 
siniestradas que representan 
un reto mayor para las autori-
dades involucradas en la obra 
de recuperación.

Justificó que la ausencia de 
nuevos hallazgos en la mina 
se debe a los trabajos de se-
guridad en la obra además de 

trámites administrativos que 
en breve serán regulados para 
volver a tener un avance me-
jorado.

Finalmente dijo que los 
avances en las tres zonas de 
búsqueda son en lumbrera 
Uno en la zona B llevan 140 
metros, en lumbrera DOS en 
la zona B son cien metros y 
rampas cien metros esperando 
incrementar cifras hasta recu-
perar al último minero.

En mina Pasta de Conchos identifican a dos mineros
Reactivan refugio temporal por

bajas temperaturas en Nueva Rosita

Aparatosa volcadura de tractocamión en la carretera Sauz-Palaú

Leonel Oropeza: Un alma ranchera que canta al amor y al desamor
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Bertha López / FACTOR

JUÁREZ, COAH.- Con el ob-
jetivo de fortalecer la atención 
y promoción de la salud en el 
municipio, se llevó a cabo la 
instalación del Comité Muni-
cipal de Salud, encabezado por 
la alcaldesa Ana Liliana Quiño-
nes Nájera, el Dr. Carlos Gusta-
vo Jiménez Villarreal, jefe de la 
Jurisdicción Sanitaria No. 3, y 
la Dra. Leticia Sosa, coordina-
dora de Promoción de la Salud.

Esta iniciativa forma parte 
de la estrategia de “Munici-
pios Saludables” promovida 
por la Organización Mundial 
de la Salud (OMS), que busca 
mejorar las condiciones sanita-
rias de la población mediante la 

colaboración entre los sectores 
público, social y privado.

El comité tiene como pro-
pósito fomentar una cultura de 
prevención, mejorar la vigilan-
cia y prestación de servicios 
sanitarios, así como preservar 
las condiciones ambientales 
que favorezcan el bienestar de 
la comunidad. Para ello, se tra-
bajará en conjunto con institu-
ciones y dependencias a través 
de proyectos que impulsen la 
adopción de estilos de vida sa-
ludables en Juárez.

Con la instalación de este co-
mité, el municipio reafirma su 
compromiso con la salud y el de-
sarrollo social de sus habitantes, 
promoviendo acciones integrales 
en beneficio de la comunidad.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- Al 
concluir la reunión se-
manal de seguridad, la 

delegada regional de la Fiscalía 
licenciada Isadora Rodríguez 
Garza, informó que el primer 
homicidio doloso del año ocu-
rrido el pasado 4 de febrero en 
la Región Carbonífera fue acla-
rado con base en las investiga-
ciones realizadas por parte de 
los elementos de la Agencia de 
Investigación Criminal y el Mi-
nisterio Público. “El imputado 
ya se encuentra tras las rejas”, 
destacando que en Coahuila “el 
que la hace, la paga”.

 Sin brindar mayores porme-
nores la entrevistada dijo que 
esto es resultado del trabajo 
efectivo de las corporaciones 
policíacas a fin de abatir la 
incidencia delictiva. Señaló 
que la reunión semanal de se-
guridad se llevó a cabo en Sa-
binas este martes y se realizan 
de manera ordinaria en distin-
tos municipios, para seguir las 
instrucciones del fiscal general 
licenciado Federico Fernández 
Montañez para evaluar las esta-
dísticas delictivas y trabajar en 
su disminución.

La delegada explicó que en 
estos encuentros participan 
los tres órdenes de gobierno 

y se revisan temas como ope-
rativos, puestas a disposición 
y cumplimiento de órdenes 
de aprehensión. Subrayó que 
el trabajo coordinado ha dado 
buenos resultados y fortalecido 
a las instituciones encargadas 
de la procuración de justicia. 
Uno de los delitos con mayor 
incidencia es la violencia fami-
liar, la cual ha ido en aumento. 
“Estamos muy pendientes del 
tema para que la gente sepa que 
una riña o un pleito pueden te-
ner consecuencias serias”, dijo 
Rodríguez Garza. Aclaró que, 
si bien los indicadores actuales 
no representan una situación de 
alerta, es fundamental seguir 

monitoreando estos casos.
La delegada hizo un llamado 

a la ciudadanía para denunciar 
cualquier situación de vio-
lencia y confiar en las institu-
ciones. “Soy mujer, tengo las 
puertas abiertas de la oficina y 
quiero que las personas tengan 
confianza en nosotros. Estamos 
aquí con la mejor disposición 
de hacer las cosas bien”, enfati-
zó.  En otro tema, adelantó que 
este jueves culminará la identi-
ficación de los restos hallados 
en El Pinabete, de acuerdo con 
lo dicho por el fiscal general 
del Estado, los cuales serán en-
tregados a sus familiares con el 
protocolo correspondiente.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- En el 
marco del 19 aniversario de la 
tragedia en la mina Pasta de 
Conchos, donde 65 mineros 
perdieron la vida, el párroco 
de la Parroquia de Guadalu-
pe, Juan Gerardo Hernández 
Briones, hizo un llamado a los 
productores de carbón, empre-
sarios y a la iniciativa privada 
para garantizar condiciones la-
borales dignas y seguras a los 
trabajadores. “Lo que nosotros 
les pedimos siempre son condi-
ciones dignas de trabajo; eso es 
lo que exige la doctrina social 
de la Iglesia. Condiciones dig-
nas de seguridad, sueldos jus-
tos, asistencia y cuidados mé-
dicos, privilegiando siempre la 
dignidad humana”, expresó el 
párroco, subrayando la impor-

tancia de que todos los emplea-
dores velen por el bienestar de 
sus trabajadores.

El sacerdote también exten-
dió una invitación a la misa 
luctuosa que se celebrará en 
memoria de los mineros que fa-
llecieron en la explosión del 19 
de febrero de 2006 este miér-
coles a las 12 del mediodía. La 
ceremonia será oficiada por el 
obispo Alfonso Gerardo Miran-

da Guardiola, acompañado por 
sacerdotes de la Región Carbo-
nífera, con la intención de orar 
por el eterno descanso de los 
trabajadores y por el consuelo 
de sus familias.

“Es un duelo interminable 
para muchas familias mientras 
no vean los cuerpos de sus se-
res queridos y puedan darles 
sepultura. Viven con la espe-
ranza de que algún día se les 

entreguen”, comentó Hernán-
dez Briones. También recordó 
que hace unos meses el obispo 
estuvo en el sitio de la trage-
dia para celebrar una misa y 
dedicar un momento especial 
de acompañamiento a los fa-
miliares.

En cuanto a la recuperación 
de los cuerpos en la mina El 
Pinabete, donde recientemente 
fueron rescatados los restos de 
los 10 mineros atrapados des-
de agosto de 2022, el párroco 
señaló que, aunque el dolor es 
inmenso, al menos sus familias 
tienen la certeza de lo ocurrido. 
“Bendito Dios, ese es uno de 
los puntos que a veces la gente 
no comprende, porque para vi-
vir el duelo es necesario tener 
la certeza, y eso solo se obtiene 
cuando entregan los cuerpos. 
Peor aún es para aquellos que 
tienen seres queridos desapare-
cidos, porque ni siquiera saben 
si murieron o si están en algún 
otro lugar”, reflexionó.

Hernández Briones concluyó 
su mensaje con una oración por 
todos los trabajadores mineros 
y un llamado a que no se repi-
tan este tipo de tragedias. “Pe-
dimos a Dios que cuide a todos 
los mineros, y exhortamos a 
quienes tienen en sus manos la 
responsabilidad de garantizar 
condiciones laborales seguras 
a que hagan lo necesario para 
que los lugares de trabajo de-
jen de ser zonas de riesgo. Es 
indispensable trabajar con más 
seguridad y humanidad”.

La misa luctuosa está abierta 
a todas las personas que deseen 
acompañar a las familias en 
este momento de oración y re-
flexión, en memoria de quienes 
perdieron la vida en Pasta de 
Conchos y en solidaridad con 
sus seres queridos.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- La pro-
fesora Marisol Ávila Mencha-
ca, subdirectora de Servicios 
Educativos en Sabinas, Juárez 
y Progreso, informó que ayer la 
página de pre-registro escolar 
presentó fallas técnicas durante 
un periodo de entre 45 minutos 
y una hora y media. Sin embar-
go, aseguró que el problema 
fue solucionado y actualmen-
te la plataforma funciona con 
normalidad, permitiendo el ac-
ceso sin inconvenientes desde 
computadoras y dispositivos 
móviles. Aseguró que hay sufi-
ciente espacio en todas las ins-
tituciones educativas de nivel 
básico y es importante que los 
padres de familia cumplan con 
este procedimiento para garan-
tizar que sus hijos queden en el 
plantel más cercano a su casa o 
bien al sitio donde laboran ya 
sea mamá o papa´.

Dijo que se estableció un 
módulo de atención en la Pre-
sidencia Municipal, además de 
que se trabaja intensamente en 
la oficina de Servicios Educa-
tivos para brindar apoyo a los 
padres de familia y garantizar 
que ningún niño o niña quede 
fuera del proceso de inscrip-
ción. Ávila Menchaca desta-
có que, en caso de que algún 
usuario presente dificultades 
para acceder a la plataforma, 
pueden acudir directamente a 
las oficinas de Servicios Edu-
cativos en un horario de 9:00 
de la mañana a 4:00 de la tarde, 
donde recibirán asistencia in-
mediata. También subrayó que 
las instituciones educativas, 
especialmente los preescolares, 
están brindando atención direc-
ta a los padres de familia para 

facilitar el proceso.
En este sentido, reiteró que 

no hay excusa para no com-
pletar el pre-registro, ya que 
el procedimiento es ágil y sen-
cillo. Para llevarlo a cabo, los 
interesados deben presentar un 
comprobante de domicilio y, en 
caso de tener hermanos en la 
institución solicitada, también 
proporcionar esta informa-
ción. Con estos documentos en 
mano, el trámite se realiza en 
menos de cinco minutos. Asi-
mismo, hizo un llamado a los 
padres de familia para que eli-
jan cuidadosamente el domici-
lio que desean registrar, ya sea 
el de su vivienda o el de su lu-
gar de trabajo, con el fin de que 
el menor pueda ser asignado a 
una escuela cercana a su entor-
no más conveniente. En el caso 
de los preescolares, la ubica-
ción del domicilio es un criterio 
fundamental para determinar la 
asignación del alumno.

Finalmente, la subdirecto-
ra reafirmó su compromiso de 
brindar apoyo a todos los pa-
dres de familia en este proceso 
y aseguró que tanto las oficinas 
de Servicios Educativos como 
las instituciones escolares es-
tán listas para atender cual-
quier duda o inconveniente que 
pudiera surgir.

“En Coahuila el que la hace la paga”: “En Coahuila el que la hace la paga”: 
Delegada Regional de la FiscalíaDelegada Regional de la Fiscalía

“Hay espacio para todos 
en las instituciones 

educativas”: Marisol Ávila

Instalan Comité Municipal 
de Salud en Juárez

Condiciones dignas de trabajo: llamado de la 
iglesia en el aniversario de Pasta de Conchos
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Marcando un paso impor-
tantísimo para el desarrollo 
del municipio, la alcaldesa 
inició esta obra que es el 
inicio de muchas más impor-
tantes para la comunidad

Bertha López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- 
La mañana de este 
martes, la alcalde-

sa Laura Patricia Jiménez dio 
inicio al programa de bacheo 
frente a la secundaria Lucio 
Blanco, marcando un paso im-
portante en su esfuerzo por em-
bellecer y restaurar las calles de 
un municipio que, según desta-
có, había estado en completo 
abandono durante años.

A las 10:00 de la mañana, la 
edil encabezó el evento acom-
pañado de alumnos, maestros, 
padres de familia, miembros 
del honorable cabildo y direc-
tores del ayuntamiento, quie-
nes se dieron cita para presen-
ciar el inicio de esta obra que 
mejorará las condiciones de las 
calles en una zona clave de la 
ciudad.

En su discurso, la alcaldesa 
destacó la importancia de este 

proyecto para la comunidad, 
enfocándose en el beneficio 
directo para los jóvenes, edu-
cadores y padres de familia que 
a diario transitan por esta zona. 
“Este esfuerzo tiene como 
propósito mejorar de manera 
inmediata las condiciones de 
nuestras calles y atender las 
necesidades de quienes diaria-

mente asisten a este importan-
te centro educativo”, comentó 
Laura Jiménez.

A lo largo de su intervención, 
la edil subrayó que el trabajo 
realizado hasta el momento ha 
sido posible gracias al esfuerzo 
conjunto entre su administra-
ción y la ciudadanía. “Todo lo 
que hemos hecho hasta ahora 

es fruto del trabajo en equipo, 
porque cuando trabajamos uni-
dos, logramos resultados tangi-
bles que mejoran la calidad de 
vida de todos los habitantes del 
municipio”, expresó.

Durante el evento, Laura Ji-
ménez resaltó el compromiso 
de los jóvenes estudiantes pre-
sentes, señalando que su par-

ticipación simboliza un paso 
hacia el cumplimiento de la 
meta de tener un municipio con 
calles dignas para todos. La al-
caldesa hizo un llamado a los 
estudiantes para que continúen 
con su preparación académica, 
pues considera que la educa-
ción es clave para el desarrollo 
y progreso del municipio.

En cuanto al futuro, la alcal-
desa se comprometió a seguir 
trabajando en obras que bene-
ficien a la comunidad, siguien-
do el ejemplo del gobernador 
Manolo Jiménez, quien ha 
brindado apoyo y distinción al 
municipio. “El apoyo del go-
bernador ha sido invaluable, 
y con su respaldo, seguiremos 
adelante con más obras que 
cambien la vida de nuestros 
ciudadanos”, añadió.

Finalmente, Laura Jiménez 
agradeció a los residentes del 
sector por su paciencia y com-
prensión durante los trabajos, 
y reconoció el papel funda-
mental de los medios de co-
municación en la difusión de 
los esfuerzos realizados por 
la administración municipal. 
Concluyó su discurso enfati-
zando que la clave del éxito 
radica en el trabajo en equi-
po, un principio que ha sido la 
base de su gestión.

La obra de pavimentación 
es solo una de muchas que se 
tienen previstas para mejorar la 
infraestructura del municipio y 
garantizar un entorno más se-
guro y cómodo para todos sus 
habitantes.

Múzquiz da un paso impor-
tante para convertirse en 
Geoparque de la UNESCO

FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- Este mar-
tes, en la Sala de Cabildos, se 
llevó a cabo una reunión clave 
con funcionarios locales para 
formalizar la creación del co-
mité de Geoparques, un paso 
crucial para posicionar a Múz-
quiz como un referente turísti-
co y cultural. El evento contó 
con la participación de auto-
ridades municipales, quienes 
tomaron protesta para integrar 
el comité que se encargará de 
impulsar este proyecto.

La alcaldesa Laura Patricia 
Jiménez destacó la relevancia 
de esta iniciativa para el mu-
nicipio, resaltando que la crea-
ción de este comité regional es 
fundamental para promover el 
patrimonio natural y cultural 
de Múzquiz, y para lograr que 
la localidad sea reconocida 
como el tercer Geoparque de la 
UNESCO en México.

En su intervención, la edil 
enfatizó que Múzquiz posee 
una rica biodiversidad y una 
historia cultural significativa, 
elementos que, según dijo, 
merecen ser valorados y com-
partidos con el mundo. “Es 
importante que los habitantes 
de Múzquiz se sientan parte 

de este proceso, ya que el pa-
trimonio que se busca resaltar 
también es suyo”, expresó Ji-
ménez.

El comité municipal, que 
tiene años de experiencia tra-
bajando en el tema, será el en-
cargado de coordinar esfuerzos 
para lograr la nominación de 
Múzquiz como Geoparque, un 
reconocimiento que, según la 
alcaldesa, permitirá atraer tu-
ristas y generar una derrama 
económica significativa para la 
región.

Durante la reunión, el coor-
dinador del proyecto, Héctor 
Porras, fue invitado a compartir 
más detalles sobre las riquezas 
de la zona. Porras destacó la 
importancia de que el mundo 
reconozca el valor del entorno 
natural y cultural de Múzquiz, 
lo que contribuirá a fortalecer 
el turismo y mejorar la calidad 
de vida de los habitantes.

La difusión de este proyec-
to, señaló la alcaldesa, es clave 
para que la comunidad se invo-
lucre, conozca su patrimonio y 
se sienta orgullosa de los recur-
sos con los que cuenta.

Con este importante paso, 
Múzquiz continúa avanzando 
hacia su objetivo de conver-
tirse en uno de los geoparques 
más importantes de México, un 
destino que pondrá en valor las 
maravillas naturales y cultura-
les de esta región de Coahuila.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- El 
empresario local Omar Corral 
Bueno, opinó que la presenta-
ción de funciones deportivas 
como lucha libre o box deja 
mejor utilidad económica para 
negocios enfocados en el gre-
mio del espectáculo.

Opinó que los bailes popu-
lares organizados en la ciudad 
no fueron lo mismo después 
de pasar por la pandemia y la 
presentación de espectáculos 
deportivos ha tenido mejor 
aceptación entre el público en 
general.

El dueño del gimnasio de la 
14, constató que el regreso de 
la lucha libre a la cuidad fue un 
parteaguas como negocio, por-
que niños y adultos, sin impor-
tar día de la semana asistieron a 
las funciones programadas en la 
corta temporada que tiene el re-
cinto después de su reapertura.

La lucha libre en Nueva Ro-
sita fue una gran plaza para 
reconocidos luchadores de pri-
mera división que poco a poco 
están regresando para protago-
nizar funciones estelares que 
dejan satisfecho al público.

Destacó que los impuestos 
municipales en el rubro de es-
pectáculos son de bajo costo 
comprados con años anteriores, 
pero hace falta gestionar estí-
mulos con el gobierno del Es-
tado por el impuesto a la venta 
de alcohol que está regulada o 
creada para grandes ciudades 
que en esta localidad no reditúa 
de la misma manera.

En la última presentación 
musical la taquilla no fue la 
esperada y la pérdida en venta 
de bebidas embriagantes fue 
mayor a lo esperado por lo que 
falta revisar esos aspectos para 
pequeños y medianos empre-
sarios dedicados al rubro del 
espectáculo.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
Personas de edad avanzada y 
discapacitados esperan hasta 
un año para recibir atención 
médica a domicilio comentó 
Jonathan Salazar Zapata enfer-
mero del programa “médico a 
domicilio” del DIF municipal 
de San Juan de Sabinas.

En el corto plazo que tiene 
en vigor la estrategia municipal 
de salud, el personal de enfer-
mería y médico, constataron 
las dificultades que enfrentan 
muchas personas postradas en 
cama para tener acceso a un 
servicio médico.

La mayoría no cuenta con se-
guridad social, viven en condicio-
nes precarias y padecen de enfer-
medades crónicas degenerativas 
que justifican citas frecuentes con 
un médico, pero no pueden por 
carencias económicas.

Por medio de llamados te-
lefónicos de vecinos, es como 
personal de salud del DIF llega 
con esas personas enfermas que 
viven en situación de abando-
no y esperan meses hasta años 
para recibir atención o servicio 
básico de salud.

Hay otros casos de personas 
de edad avanzada con seguri-
dad social, pero viven en aban-
dono que no tienen quien los 
lleve a sus citas periódicas con 

el médico y están a expensas de 
la caridad de vecinos.

La bondad del programa 
“médico a domicilio” es pro-
porcionar atención básica de 
salud, pero una vez detectado 
el caso del paciente en situa-
ción de abandono es integrado 
a otros servicios integrales para 
mejorar la calidad de vida.

La indicación de la presiden-
ta honoraria del sistema, Karina 
Ríos Ornelas es llevar el progra-
ma a todos los rincones del mu-
nicipio sin escatimar recursos 
económicos para ayudar a per-
sonas en situación vulnerable.

Arranca Laura Arranca Laura JiménezJiménez, obra de pavimentación, obra de pavimentación

Formaliza alcaldesa 
comité para Geoparque

Enfermos en cama esperan años 
para recibir atención médica

Espectáculos deportivos mejoran 
finanzas de empresarios locales



Chivas está en caída libre en la Liga MX Se terminaron las camadas de buenos porteros mexicanos

Esteban Quiroz jugará con 
Sultanes de Monterrey en la LMB

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- La 
apuesta de Chivas por Óscar 
García para el torneo Clau-
sura 2025, que parecía te-
ner potencial, ha comenzado 
a desmoronarse ante los ojos 
de su afición. El técnico espa-
ñol, quien llegó con la misión 
de devolverle el protagonis-
mo al Guadalajara en la Liga 
MX, no ha conseguido los re-
sultados esperados. Tras siete 
jornadas disputadas, el equi-
po registra el peor inicio de 
temporada de los últimos cinco 
torneos y se encuentra sumido 
en una crisis deportiva que 
amenaza con profundizarse.

Con solo una victoria en sus 
últimos seis partidos de Liga 
MX, el panorama para el Re-
baño no es nada alentador. La 
única victoria que ha logrado 
en este periodo fue ante Ti-
juana, equipo que se encuen-
tra entre los más débiles del 
Clausura 2025. El resto de los 
encuentros han sido una suce-
sión de tropiezos: tres derrotas 
y dos empates, uno de ellos 
frente a Tigres, y otro contra 
Querétaro, ambos partidos ju-
gados en casa, lo que añade 
una capa de frustración para 
los aficionados, que espera-
ban que su equipo mostrara 
más solidez en su propio es-
tadio.

A pesar de que algunos 
destellos de buen futbol se 
vieron en la derrota ante Tolu-
ca, la realidad es que el resul-

tado no fue el esperado. Con 
solo 8 puntos de 21 posibles, 
Chivas ocupa actualmente la 
undécima posición en la tabla 
general. El balance hasta aho-
ra refleja una campaña llena 
de altibajos, con dos victorias, 
dos empates y tres derrotas, 
dejando al equipo lejos de los 
primeros lugares.

El peor inicio de las últimas 
cinco temporadas

Este mal arranque de torneo 
no solo se refleja en la clasifi-
cación, sino que también mar-
ca un hito negativo en la histo-
ria reciente del club. Después 
de siete jornadas, el equipo 
de Óscar García se encuentra 
con el peor registro en los úl-
timos cinco torneos de la Liga 
MX. Desde el Clausura 2023 
hasta el Apertura 2024, Chi-
vas siempre había superado 
la barrera de los 10 puntos 
al final de las primeras jorna-
das y se mantenía dentro del 
Top 10 de la tabla general. 
Sin embargo, este Clausura 
2025 está resultando ser el 
peor arranque desde la cam-
paña 2020, cuando bajo la 
dirección de Víctor Manuel 
Vucetich, el equipo también 
sumaba solo 8 puntos a es-
tas alturas, pero ocupaba la 
décima posición. Este tipo de 
comparaciones pone aún más 
en evidencia la magnitud del 
problema actual en el club.

Lo que está en juego no solo 
es la clasificación a la liguilla, 
sino también la estabilidad 

del proyecto de Óscar Gar-
cía, quien llegó con el objeti-
vo de consolidar una idea de 
juego sólida y ofensiva, pero 
que hasta el momento no ha 
logrado imprimir su sello en 
el equipo. La falta de consis-
tencia, la escasa efectividad 
en el ataque y los errores de-
fensivos recurrentes son algu-
nos de los puntos que más han 
preocupado a los aficionados 
rojiblancos.

Los retos inmediatos
El calendario de la Liga MX 

no es nada indulgente para 
Chivas en las próximas sema-
nas. El equipo enfrentará a 
rivales de gran nivel como Pa-
chuca, Atlético San Luis, Pumas 
y América, siendo este último 
un clásico que siempre des-
pierta pasiones y genera una 
presión extra. Además, en los 
primeros días de marzo, Chi-
vas tendrá una prueba inter-
nacional importante en la Con-
cacaf Champions Cup, donde 
se medirá ante el América en 
los octavos de final. Este será 
otro desafío significativo para 
el equipo, ya que una elimina-
ción temprana en este torneo 
podría agravar aún más la cri-
sis de resultados en el equipo 
rojiblanco.

La afición, que ya mostró su 
descontento en redes sociales 
y en el estadio, se encuentra 
impaciente ante la falta de 
respuestas de un equipo que 
históricamente ha sido uno de 
los más grandes de México. La 
presión sobre Óscar García 
crece con cada jornada, y su 
futuro en la dirección técnica 
del club podría depender de 
la capacidad del equipo para 
revertir esta situación en las 
próximas semanas.

El futuro inmediato de Chi-
vas está en una encrucijada: 
o logran recuperar el rumbo 
y pelear por los primeros lu-
gares, o de lo contrario, se-
guirán cayendo en la tabla y, 
con ello, en la confianza de su 
hinchada. Sin duda, las próxi-
mas jornadas serán clave para 
determinar si el proyecto de 
García tiene futuro o si, por 
el contrario, la dirección del 
equipo tendrá que cambiar 
de nuevo.

Neerlandeses y belgas 
eliminan a Milan y Ata-
lanta, mientras que Ba-
yern y Benfica sufren mu-
cho para lograr el pase 
a octavos

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- La 
jornada del martes en 
la vuelta de los play-offs 

eliminatorios de la UEFA Cham-
pions League nos dejó cuatro 
partidos llenos de emoción y 
varias sorpresas. Feyenoord y 
Club Brugge lograron eliminar 
a Milan y Atalanta, respecti-
vamente, mientras que Bayern 
Munich y Benfica pasaron con 
mucho sufrimiento en sus res-
pectivos duelos.

PARTIDOS DEL MARTES
Milan 1-1 Feyenoord (Global: 

1-2)
El conjunto italiano comenzó 

con el pie derecho, anotando un 
gol tempranero de Santi Gimé-
nez al minuto 40, quien con un 
remate de cabeza aprovechó 
un saque de esquina, marcan-
do su sexto gol en esta edición 
de la Champions. Durante los 
primeros 45 minutos, los ‘rosso-
neri’ tuvieron varias ocasiones 
claras, con disparos peligrosos 
de Rafael Leão, João Félix y 
Theo Hernández. Sin embargo, 
la segunda mitad fue dife-
rente, ya que Milan se vio 
reducido a 10 jugadores 
tras la expulsión de Theo 
Hernández. Esto permitió 
que Feyenoord se fuera 
al frente y empatara el 
marcador con un cabezazo de 
Julián Carranza, quien selló el 
pase de su equipo a octavos de 
final. A pesar de los esfuerzos 
finales del Milan, el gol del em-
pate no llegó, y el Feyenoord 

avanzó de manera justa.
Jugador del Partido: Dávid 

Hancko (Feyenoord)

Atalanta 1-3 Club Brugge (Glo-
bal: 2-5)

Club Brugge hizo historia al 
eliminar a Atalanta, que partía 
como favorito tras un buen ren-
dimiento en la ida. A pesar de 
las dudas de muchos, el equipo 
belga mostró su mejor versión 
en la primera mitad, logrando 
tres goles antes del descanso 
gracias a un doblete de Talbi 
y un golazo de Ferran Jutglà. 
Atalanta intentó reaccionar en 
la segunda mitad, con Look-
man recortando distancias 
rápidamente, pero la jugada 
más importante llegó cuando 
M i g n o l e t 
d e t u v o 
un pe-
n a l t i 

que pudo haber dado espe-
ranzas a los italianos. Poco 
después, Rafael Toloi fue ex-
pulsado, lo que terminó de 
sentenciar el destino de la eli-
minatoria.

Jugador del Partido: Ardon 
Jashari (Club Brugge)

Bayern München 1-1 Celtic 
(Global: 3-2)

El Bayern esperaba un par-
tido más cómodo en casa tras 
el 1-2 en Glasgow, pero Celtic 
tenía otros planes. Los escoce-
ses crearon ocasiones claras de 
gol, pero no lograron capitali-
zarlas. En el segundo tiempo, un 
gol de Nicolas Kühn, exjugador 
del Bayern, adelantó al Celtic. 
El equipo bávaro reaccionó de 
inmediato y, en los últimos mi-

nutos, Alphonso Davies 
anotó el gol del 

empate que les 
permitió avan-
zar a octavos 
de final.

Jugador del Partido: Kasper 
Schmeichel (Celtic)

Benfica 3-3 Monaco (Global: 
4-3)

Benfica comenzó bien con un 
gol de Aktürkolu, pero el Mó-
naco no se rindió y empató el 
marcador antes del descanso 
gracias a Minamino. En la se-
gunda mitad, el Mónaco tomó 
ventaja con un gol de Ben Se-
ghir, pero un penalti para Ben-
fica permitió a Pavlidis anotar 
y devolverle la ventaja a los 
portugueses. Aunque el Móna-
co empató nuevamente, Orkun 
Kökçü marcó el gol definitivo 
para llevar al Benfica a octa-
vos de final en un dramático 
final.

Jugador del Partido: Orkun 
Kökçü (Benfica)

PARTIDOS DEL MIÉRCOLES
Borussia Dortmund - Sporting CP

Paris Saint-Germain - Brest
PSV Eindhoven - Juventus

Real Madrid - Manchester City

CLASIFICADOS PARA OCTA-
VOS DE FINAL

Los ocho primeros clasifica-
dos:

Arsenal (ENG)
Aston Villa (ENG)

Atlético de Madrid (ESP)
Barcelona (ESP)

Inter de Milán (ITA)
Bayer Leverkusen (GER)

Lille (FRA)
Liverpool (ENG)

GANADORES DE LOS PLAY-
OFFS

Bayern München (GER)
Benfica (POR)

Club Brugge (BEL)
Feyenoord (NED)

El sorteo de los octavos 
de final, cuartos de final y 

semifinales se podrá seguir en 
directo el viernes 21 de febre-
ro a las 5:00 a.m. a través del 
streaming de UEFA.com.

Feyenoord y Club Brugge dan la
sorpresa en la Champions League

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- El fútbol 
mexicano ha vivido épocas dora-
das con grandes guardametas que, 
a lo largo de los años, se ganaron 
un lugar en la historia. Nombres 
como Oswaldo Sánchez, Guiller-
mo Ochoa, José de Jesús Corona, 
Alfredo Talavera, entre otros, son 
recordados por sus grandes actua-
ciones en la Liga MX y en la Se-
lección Mexicana, defendiendo el 
arco con un nivel de seguridad y 
talento que permitió al fútbol na-
cional tener una gran reputación en 
el área de la portería.

Sin embargo, esa generación de 
arqueros parece haber llegado 
a su fin. Con la mayoría de estos 
históricos guardametas ya retira-
dos o alejados de las canchas, el 
fútbol mexicano enfrenta una crisis 
en la portería. Las nuevas genera-
ciones de porteros nacionales aún 
no logran alcanzar el nivel de sus 
predecesores, lo que ha dejado un 
vacío difícil de llenar. En lugar de 
una transición fluida de talento, el 
país se enfrenta a una preocupan-
te escasez de guardametas capa-
ces de destacar a nivel nacional e 
internacional.

En la actualidad, la Liga MX 
presenta una competencia cada 
vez más exigente, con equipos que 
buscan reforzar sus líneas defen-
sivas, pero el desempeño de los 
porteros nacionales ha dejado 
mucho que desear. Si bien el mer-
cado internacional ofrece arqueros 
de calidad, los equipos nacionales 
no han logrado encontrar una gran 
cantidad de opciones dentro del 
territorio mexicano que cumplan 
con los requisitos para defender el 
arco con eficacia.

Uno de los casos más preocu-
pantes es el de Andrés Sánchez, 
portero titular del Atlético de San 
Luis. A pesar de la juventud y el 
talento que se le reconocía en sus 
inicios, ha sido uno de los arqueros 
más goleados en lo que va del tor-
neo. Con 16 goles encajados has-
ta el momento, su rendimiento ha 
dejado claro que la adaptación al 
nivel de competencia en la Liga MX 
no ha sido sencilla para él, lo que 
refleja las dificultades que atravie-
san muchos porteros jóvenes para 
encontrar estabilidad y confianza 
en sus equipos.

En la misma situación se encuen-
tra Carlos Acevedo, quien, a pesar 
de ser considerado uno de los ar-

queros más prometedores, también 
ha tenido altibajos en su rendimien-
to. Actualmente, el guardameta 
de Santos Laguna ha recibido 16 
goles, colocándose también entre 
los porteros más vulnerables del 
torneo. Su carrera aún tiene tiem-
po para mejorar, pero la presión 
de ser un titular inamovible de un 
equipo tan importante no ha sido 
fácil de soportar.

Otro ejemplo de la falta de con-
sistencia en la portería nacional es 
el de Guillermo Alisson, quien de-
fiende el arco de los Gallos Blan-
cos de Querétaro. El portero brasi-
leño ha tenido algunas actuaciones 
destacadas, pero también ha re-
cibido 11 goles, lo que refleja la 
fragilidad defensiva que atraviesa 
el equipo y la falta de seguridad 
en su línea de portería.

Además, José Antonio Rodríguez 
de Tijuana, quien asumió un papel 
importante dentro del club, ha vis-
to cómo le anotan ocho goles en la 
actual temporada. Lo mismo suce-
de con Luis Cárdenas, quien no ha 
logrado mantener el arco en cero 
en diversas ocasiones, acumulando 
cuatro goles en su contra. Estos ca-
sos demuestran que la defensa y 
el trabajo en conjunto no han sido 
suficientes para ofrecer el nivel de 
seguridad esperado.

Sin embargo, entre tantas difi-
cultades, Luis Ángel Malagón se ha 
destacado por su sólido rendimien-
to en el América y ha demostrado 
por qué es considerado uno de los 
mejores porteros mexicanos en la 
actualidad. Con solo seis goles re-
cibidos, el guardameta ha logrado 

mantener el arco de su equipo en 
un nivel bastante competente, lo 
que le ha permitido convertirse en 
una pieza clave tanto en su club 
como en la Selección Mexicana.

En el otro lado de la moneda, 
Raúl Rangel, portero de Chivas, ha 
tenido que lidiar con una defensa 
que no ha dado la talla, lo que 
ha resultado en una estadística de 
diez goles en contra, lo que refleja 
que, a pesar de sus esfuerzos, las 
situaciones defensivas complicadas 
se han vuelto una constante para 
el arquero.

La situación actual en la portería 
mexicana plantea una pregunta 
crítica: ¿realmente existen jóvenes 
porteros capaces de tomar la ba-
tuta que dejaron los históricos ar-
queros nacionales o el fútbol mexi-
cano se enfrenta a una crisis en la 
que la falta de talento se convierte 
en un problema estructural? Mien-
tras las nuevas generaciones luchan 
por hacerse un lugar en los equipos 
más importantes de la Liga MX, la 
Selección Mexicana podría verse 
afectada en sus objetivos interna-
cionales si no se logra encontrar 
una renovación eficaz en el arco.

Es evidente que el fútbol mexicano 
necesita pensar en un plan a largo 
plazo para fortalecer la cantera de 
arqueros, mejorar su formación y per-
mitirles crecer en un entorno que fa-
vorezca su desarrollo. Si no se actúa 
de manera estratégica y oportuna, 
la falta de buenos porteros podría 
convertirse en una de las principales 
debilidades de la selección nacional, 
afectando no solo el presente, sino 
también el futuro del fútbol mexicano.

FACTOR

MONTERREY, NL.- Después de 
siete años jugando en el béisbol 
profesional de Estados Unidos, 
Esteban Quiroz regresa a la Liga 
Mexicana de Béisbol (LMB) para 
formar parte de los Sultanes 
de Monterrey en la Temporada 
2025, confirmó este lunes el di-
rector deportivo del equipo re-
giomontano, Miguel Flores.

En entrevista con el progra-
ma de radio Bateo Libre, Flores 
anunció que ya se ha concretado 
un acuerdo con el infielder mexi-
cano, conocido como ‘El Pony’, y 
agregó que el equipo también 
contará con el regreso del po-
tente bateador dominicano Zoilo 
Almonte.

“Vamos a tener al tan espera-
do Pony Quiroz, también lo va-
mos a tener con nosotros, y Zoilo 
Almonte regresa con nosotros al 
100 por ciento luego de la lesión 
que tú sabes lo que nos hizo falta 
en la recta final de los Playoffs y 
en la Final”, comentó Flores.

Esteban Quiroz, quien destacó 
este invierno con los Tomateros 
de Culiacán, logró un promedio 
de .263, conectó 12 jonrones, 14 
dobles y produjo 38 carreras. El 
pelotero de 33 años también tuvo 
una destacada participación en 
las Grandes Ligas con los Cacho-
rros de Chicago en 2022.

REFUERZOS EN LA LMB PARA EL 
EQUIPO REGIOMONTANO

Sobre las perspectivas de re-
fuerzos, Flores mencionó que los 
Sultanes mantienen conversacio-
nes con los lanzadores Luis Cessa 
y Manny Bañuelos, quienes aún 
esperan ofertas de trabajo en 
ligas extranjeras. Ambos pitchers 
han mostrado un alto nivel en las 

Grandes Ligas y en Asia, por lo 
que su llegada al conjunto regio 
sería una adición valiosa para el 
cuerpo de pitcheo.

“Son peloteros que han demos-
trado su valía tanto en Grandes 
Ligas como en Asia, y para no-
sotros sería extraordinario tener 
un par de brazos como son ellos, 
mexicanos con la experiencia y el 
talento que podrían venir a apor-
tar con nosotros”, señaló Flores.

En cuanto a la situación de Se-
bastián Elizalde, el director de-
portivo aseguró que el ‘Tano’ está 
contemplado para integrarse al 
equipo desde la pretemporada, 
después de haber jugado cedido 
con los Dorados de Chihuahua 
durante la temporada anterior.

REFUERZOS EXTRANJEROS 
Para la próxima campaña, los 

Sultanes también reforzarán su 
alineación con varios jugadores 
extranjeros. En los jardines, se su-
marán Donovan Casey y Raimel 
Tapia, mientras que en la recep-
toría el equipo contará con la ex-
periencia del dominicano Pedro 
Severino, quien tiene ocho años 
de trayectoria en las Grandes 
Ligas y aportará su conocimiento 
a los jóvenes catchers Christopher 
Escárrega y Carlos Soto.

El cuerpo de lanzadores esta-
rá compuesto por figuras como 
Nolan Kingham, Rich Rodríguez, 
Tyler Viza, Stephen Tarpley, Zach 
Muckenhirn, Chris Ellis, Norge Ruiz 
y Jesús Pirela, entre otros.

Finalmente, Flores confirmó que 
los Sultanes ya habían acordado 
contar con los servicios de Jimmy 
Cordero para la tarea de cerra-
dor, pero el pitcher dominicano 
decidió aceptar una oferta para 
continuar su carrera en Estados 
Unidos.

MiércolesMiércoles
19 de febrero de 202519 de febrero de 2025

factorcoahuila.com

E  L  P E R I Ó D I C O  D E  L A  V E R D A D  /  C O A H U I L A

factorcoahuila.com

E  L  P E R I Ó D I C O  D E  L A  V E R D A D  /  C O A H U I L A

Sección

Cwww.factorcoahuila.comwww.factorcoahuila.com
@elfactorenlinea@elfactorenlinea
El factorEl factorEENNDDEEPOPORRTTIIVVOO



2C2C EENNDDEEPOPORRTTIIVVOO  | factorcoahuila.com| factorcoahuila.comRegión Carbonífera, COAHUILA | Miércoles 19 de febrero de 2025Región Carbonífera, COAHUILA | Miércoles 19 de febrero de 2025 www.factorcoahuila.comwww.factorcoahuila.com @elfactorenlinea@elfactorenlineaEl factorEl factor

FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- El piloto 
mexicano Sergio ‘Checo’ Pérez 
logró colarse en la celebración 
por los 75 años de la Fórmula 
1, a pesar de no tener un asien-
to para la temporada 2025. 
El tapatío encontró la manera 
de estar presente en el mag-
no evento celebrado en la O2 
Arena de Londres, Inglaterra, y 
dejó claro que sigue siendo una 
figura fundamental en el auto-
movilismo mundial.

‘CheCo’ Pérez en Londres

Aunque ya no forma parte 
de ninguno de los 10 equipos 
actuales de la parrilla de la 
Fórmula 1, ‘Checo’ Pérez hizo 
acto de presencia justo antes 
de la presentación de los mo-
noplazas para la temporada 
2025. El piloto mexicano parti-
cipó en la conmemoración de los 
75 años del ‘Gran Circo’ en un 
espectáculo nunca antes visto. 
A pesar de no estar físicamente 
en la O2 Arena, ‘Checo’ formó 
parte del video que revivió los 
momentos más icónicos de la 
historia de la Fórmula 1. En este 
homenaje audiovisual, el mexi-
cano apareció celebrando una 
de sus victorias con Red Bull, así 
como una imagen histórica de 
su primer Gran Premio ganado 
en Bahréin, cuando competía 
con Racing Point.

¿Qué Le dePara eL 
futuro a ‘CheCo’ Pérez?

Aunque todo apunta a que 
Sergio ‘Checo’ Pérez no com-
petirá en la temporada 2026 
de la Fórmula 1, se habla de 
que tomará un año sabático 
tras una intensa y desgastante 
etapa con el equipo Red Bull. 
Sin embargo, el tapatío no des-
carta un regreso en un futuro 
cercano, ya que, en sus propias 
palabras, no considera este 
descanso como un paso defini-
tivo hacia el retiro.

Recientemente, se ha repor-
tado que ‘Checo’ Pérez sostuvo 
conversaciones con los dirigen-
tes de Cadillac, un equipo que 
podría integrarse a la Fórmula 
1 en 2026, si la FIA aprueba 
su inclusión como el decimopri-
mer equipo en la parrilla. Esta 
conversación deja abierta la 
posibilidad de que el piloto 
mexicano regrese a la F1 bajo 
una nueva estructura.

La incertidumbre persiste so-
bre el futuro de ‘Checo’, pero lo 
que es indiscutible es que sigue 
siendo parte fundamental de la 
historia de la Fórmula 1 y de 
las conversaciones sobre su fu-
turo en la categoría.

FACTOR

LONDRES, REINO UNIDO.- 
La temporada 2025 de la 
Fórmula 1 ya está a la vuel-

ta de la esquina, y lo hizo con 
un evento cargado de adre-
nalina y glamour. La gala, que 
celebró los 75 años de la F1, 
comenzó con una impresionan-
te actuación de Machine Gun 
Kelly, marcando el tono festivo 
de la velada. El humorista Jack 
Whitehall presentó la ceremo-
nia, que se desarrolló en un 
ambiente lleno de emoción y 
espectáculo. En una modalidad 
inédita, las escuderías desve-
laron sus nuevos monoplazas 
en orden inverso al ranking del 
último Mundial de constructores.

Inició la presentación el Stake 
F1 Team KICK Sauber, con los 
pilotos Nico Hülkenberg de 
Alemania y Gabriel Bortoleto 
de Brasil, quienes dieron paso 
a la esperada revelación de su 
coche. A continuación, Williams 
Racing hizo su aparición, con los 
pilotos Alexander Albon (Tai-
landia) y Carlos Sainz (España). 
Sainz, sonriente, comentó sobre 
la emoción de estar en la gala 
y anticipó las pruebas de la F1 
en Bahréin la próxima semana, 
mencionando que, aunque no 
cantaría “Smooth Operator” en 
el evento, estaba disfrutando 
del momento.

Visa Cash App Racing Bulls 
fue la siguiente escudería, que 

presentó su monoplaza más 
blanco en compañía de los pi-
lotos Yuki Tsunoda (Japón) e 
Isack Hadjar (Francia), seguido 
por una presentación musical 
de Kane Brown. Luego fue el 
turno de MoneyGram Haas, con 
el piloto Esteban Ocon (Francia) 
y el británico Oliver Bearman, 
quienes también deslumbraron 
a los presentes.

BWT Alpine no se quedó 
atrás y, con el DJ Brian Tyler en 

el escenario, presentó su coche 
junto a los pilotos Pierre Gasly 
(Francia) y Jack Doohan (Aus-
tralia). La gala siguió con un 
momento espectacular de As-
ton Martin, que montó un show 
al estilo James Bond, con 35 
violinistas y la impresionante 
voz de Tems. Fernando Alonso, 
como de costumbre, fue el más 
breve en sus palabras, pero 
destacó el gran potencial de su 
AMR25, mientras el canadiense 

Lance Stroll lo acompañaba en 
el escenario.

El evento continuó con la es-
perada aparición de Merce-
des-AMG PETRONAS, con los 
pilotos George Russell (Reino 
Unido) y Andrea Kimi Antonelli 
(Italia), quienes presentaron el 
nuevo coche de la escudería. 
Acto seguido, Oracle Red Bull 
Racing fue el centro de aten-
ción, aunque la multitud no dejó 
de reaccionar con abucheos 

hacia su jefe, Christian Horner, 
mientras Max Verstappen y 
Liam Lawson se mantuvieron en 
silencio.

Ferrari no podía faltar y, 
como era de esperarse, aca-
paró todas las miradas con el 
piloto británico Lewis Hamilton 
y el monegasco Charles Leclerc. 
Su monoplaza de este año, con 
más detalles en blanco y una 
notable visibilidad de HP como 
patrocinador principal, prome-
te ser uno de los grandes con-
tendientes para la temporada.

Finalmente, McLaren cerró la 
gala con su tradicional color pa-
paya, destacando la dupla de 
pilotos formada por Lando No-
rris (Reino Unido) y Oscar Piastri 
(Australia). Con sus ambiciones 
de luchar por el campeonato 
junto a Verstappen y Hamilton, 
McLaren aspira a hacer frente a 
los gigantes de la F1.

La gala de presentación 
de los coches de la tempora-
da 2025 de Fórmula 1 fue un 
evento inolvidable, que combi-
nó el glamour, la emoción y la 
adrenalina de este deporte. Las 
escuderías dejaron claro que es-
tán preparadas para una tem-
porada llena de competencia y 
espectáculo, donde los pilotos 
y sus monoplazas lucharán por 
alcanzar la gloria en las pistas. 
Sin lugar a dudas, la nueva tem-
porada promete ser una de las 
más emocionantes en la historia 
de la Fórmula 1.

FACTOR

MONTERREY.- Los Sultanes de 
Monterrey han comenzado su 
preparación para la Tempora-
da 2025 de la Liga Mexicana 
de Beisbol (LMB) con la pre-
sentación de la primera parte 
de su contingente de peloteros 
extranjeros. A través de sus 
redes sociales, el equipo re-
giomontano dio a conocer que 
ocho jugadores foráneos se 
incorporarán a su roster para 
los entrenamientos de cara a la 
campaña.

De estos ocho jugadores, seis 
son caras nuevas que se suman 
al equipo, mientras que dos re-
gresan a las filas de los ‘Fan-
tasmas Grises’. El nuevo gru-
po de extranjeros incluye una 
combinación de talento joven y 
experimentado, con jugadores 
provenientes de diversos paí-
ses, entre ellos Cuba, República 
Dominicana y Estados Unidos. 
El roster contará con cuatro pit-
chers, dos jardineros, un infiel-
der y un catcher.

Caras nuevas en Los 
suLtanes de Monterrey 2025:
Donovan Casey (Jardinero, 

EU)
Norge Ruiz (Pitcher, Cuba)
Raimel Tapia (Jardinero, R. 

Dominicana)
Josh Lester (Infielder, EU)
Pedro Severino (Catcher, R. 

Dominicana)
Chris Ellis (Pitcher, EU)

regresan a Los suLtanes 
de Monterrey:

Stephen Tarpley (Pitcher, EU)
Jared Lakind (Pitcher, EU)
Este conjunto de jugadores 

aporta una mezcla interesante 
de talento y experiencia, con 
una fuerte representación latina 
(República Dominicana y Cuba) 
junto a peloteros de Estados 
Unidos, varios de los cuales han 
tenido paso por las Grandes 
Ligas. Un ejemplo es el domini-
cano Raimel Tapia, quien tiene 
una destacada trayectoria en la 
MLB, habiendo jugado durante 
ocho temporadas con equipos 
como los Rockies de Colorado, 
los Azulejos de Toronto, los Me-
dias Rojas de Boston, los Cerve-
ceros de Milwaukee y las Rayas 
de Tampa Bay.

Con esta nueva incorporación 
de jugadores foráneos, los Sul-
tanes de Monterrey buscarán 
potenciar tanto su capacidad 
ofensiva como defensiva, con 
el objetivo de hacer frente a 
la temporada 100 de la Liga 
Mexicana de Beisbol.

FACTOR

CHICAGO.- El veterano beisbo-
lista Justin Turner, quien celebró 
su cumpleaños número 40 en 
noviembre, ha extendido su ca-
rrera en las Grandes Ligas al 
firmar un contrato por una tem-
porada con los Chicago Cubs, 
según reportes no confirmados 
aún por el equipo. El acuerdo 
se habría concretado por 6 mi-
llones de dólares, de acuerdo 
con información inicial de The 
Athletic.

Turner, quien el año pasado 
fue el jugador más veterano de 
la MLB, repartió su tiempo en-
tre los Blue Jays y los Mariners. 
Desde septiembre, había mani-
festado su deseo de continuar 
jugando en las grandes ligas 
con el objetivo de alcanzar su 
temporada número 17 en el 
béisbol profesional.

¿CóMo enCaja justin turner 
en La aLineaCión de Los Cubs?
A pesar de sus esfuerzos 

por mantenerse competitivo, 
la edad parece comenzar 
a pasarle factura a Turner, 
quien en 2024 logró 11 jon-
rones, una cifra inferior a los 
más de 20 cuadrangulares 

que solía conectar durante la 
última década. En cuanto a 
sus números de bateo, su ve-
locidad promedio de bateo 
descendió a 65.1 mph, solo 
por encima de tres jugadores 
calificados, ninguno reconoci-
do por su poder: Luis Arráez, 
Nicky López y Steven Kwan.

No obstante, los Cubs pare-
cen confiar en la experiencia 
de Turner, cuyo vasto cono-
cimiento del strike zone le ha 
permitido mantener un impre-
sionante promedio de emba-
sado de .345 desde 2016, lo 
cual podría ser una ventaja en 
su nueva alineación.

Carrera de justin turner

Turner debutó en la MLB en 
2009 con los Orioles, pero no 
fue sino hasta su paso por los 

Mets, en 2011, cuando comen-
zó a tener protagonismo como 
titular. Durante su tiempo con 
Nueva York, el ahora tercera 
base bateó 11 jonrones en 301 
juegos. Sin embargo, fue con 
los Dodgers donde se consolidó 
como uno de los mejores batea-
dores de su posición, logrando 
una destacada actuación de 
.292 con 149 cuadrangulares 
entre 2015 y 2022. Además, 
fue seleccionado al Juego de 
Estrellas en dos ocasiones y en 
postemporada se convirtió en 
pieza clave para su equipo con 
un OPS de .804, culminando 
con el título de la Serie Mundial 
en 2020, aunque ese logro se 
vio marcado por su controver-
sia de haber sido retirado del 
sexto juego definitivo tras una 
prueba positiva al COVID-19, 
a pesar de lo cual volvió al 
campo para celebrar con su 
mascarilla puesta.

Desde su llegada a los Bos-
ton Red Sox en 2023, Turner ha 
dejado de jugar en la esquina 
caliente para desempeñarse 
principalmente como primera 
base y bateador designado. En 
2024, jugó 87 partidos en esa 
última posición, de un total de 
139 partidos disputados.

FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- El futuro 
de Vladimir Guerrero Jr. con los 
Toronto Blue Jays quedó en in-
certidumbre tras el vencimiento, 
este martes, de la fecha límite 
para acordar una extensión de 
contrato. El joven pelotero de 
25 años, quien es cuatro ve-
ces All-Star, planea convertirse 
en agente libre después de la 
temporada 2025 de la MLB.

¿Qué oCurrió en 
Las negoCiaCiones?

Guerrero explicó que no 
hubo acuerdo con la franquicia 
canadiense debido a diferen-
cias en las cifras propuestas. 
“Ninguno de los dos llegamos 
a un acuerdo; ellos estaban en 
un punto y yo estaba en otro, 
pero son cosas que pasan. Uno 
tiene que entender el negocio”, 
comentó el jugador desde el 
campamento de los Blue Jays. 
“Yo tenía un número en mente y 
lo cambié por quedarme aquí, 
pero como quiera no (se ajusta-
ron)”, agregó.

A la hora de ahondar so-
bre la cercanía de un acuerdo, 
Guerrero fue claro: “No”, sen-
tenció. Además, el jugador se-
ñaló que había decidido poner 
fin a las negociaciones al pre-
sentarse para el entrenamiento 

de primavera, con el fin de evi-
tar distracciones en su equipo. 
“Estoy aquí hoy y estoy listo. 
Quiero ganar muchos juegos y 
quiero llegar a los playoffs. Eso 
es todo lo que tengo en la ca-
beza en este momento”, expre-
só con determinación.

¿Qué busCa vLadiMir 
guerrero jr.?

El contrato actual de Gue-
rrero, por 28.5 millones de 
dólares, lo mantiene con los 
Blue Jays en 2025, aunque se 
espera que, tras esa tempora-
da, el bateador sea uno de los 
agentes libres más codiciados 
en el mercado. Esto se debe, en 
parte, a sus impresionantes nú-
meros de la campaña pasada, 
cuando bateó .323 con un OPS 
de .940, 30 jonrones y 103 ca-
rreras impulsadas.

El gerente general de los 
Blue Jays, Ross Atkins, comen-
tó sobre el frustrado intento 
de acuerdo: “Trabajamos muy 
duro y la motivación sigue ahí”, 
pero reconoció la decepción de 
no haber llegado a un acuer-
do. “No cambia nuestro deseo. 
Sin duda estaremos motivados 
y seguiremos motivados por fir-
marlo”, añadió.

un futuro inCierto

Guerrero debutó en las 

Grandes Ligas en 2019 con los 
Blue Jays, equipo del que sur-
gió, y hasta la fecha tiene un 
promedio de .288, un OPS de 
.863, 160 jonrones y 507 ca-
rreras impulsadas. A lo largo 
de su carrera, ha demostrado 
ser uno de los mejores pelote-
ros jóvenes de la MLB, lo que 
aumenta la especulación sobre 
su futuro.

El presidente de los Blue Jays, 
Mark Shapiro, también mostró su 
pesar ante el resultado de las 
negociaciones: “Realmente no 
hay grados de concreción o no 
concreción. Se trata de un acuer-
do cerrado o no cerrado. El resul-
tado final es que estamos decep-
cionados por no haber podido 
cerrar un acuerdo”, declaró.

Por su parte, el padre de 
Guerrero, Vladimir Guerrero, 
miembro del Salón de la Fama 
y nueve veces All-Star, continúa 
siendo una figura de inspiración 
para el joven jugador, quien 
mantiene su enfoque en llevar 
a los Blue Jays a lo más alto.

Las negociaciones pueden 
haber terminado, pero los ojos 
de los fanáticos estarán puestos 
en lo que el futuro le depara 
tanto a Guerrero como a los 
Blue Jays en los próximos años.

‘Checo’ Pérez 
se coló en 

la fiesta de 
Fórmula 1

Coches de la Temporada 2025 de Fórmula
1: Desvelados en una Gala Deslumbrante

Sultanes de Monterrey anuncia contingente 
de extranjeros para la temporada 2025

Vladimir Guerrero Jr. y Blue Jays 
fallan negociando extensión

Justin Turner regresa a MLB con los Cubs por una temporada
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FACTOR

BÉRGAMO, ITALIA.- Brujas lo-
gró una histórica clasificación a 
los octavos de final de la UEFA 
Champions League tras im-
ponerse 3-1 al Atalanta en el 
partido de vuelta de los ‘pla-
yoffs’. Con un global de 5-2, 
el equipo belga dejó fuera al 
vigente campeón de la Europa 
League, consolidando su lugar 
entre los 16 mejores de Europa.

El partido comenzó de mane-
ra fulgurante para Brujas, que 
se adelantó con dos goles tem-
praneros de Chemsdine Talbi 
(3’ y 27’) y un tanto adicional 
de Ferran Jutglà (45+3’) antes 
del descanso. La reacción de 
Atalanta llegó inmediatamente 
al comenzar el segundo tiempo, 
cuando Ademola Lookman re-
cortó distancias con un gol a los 
34 segundos (46’).

Sin embargo, los intentos de 
remontar del equipo italiano 
fueron frenados por una des-

tacada actuación del arquero 
Simon Mignolet. El guardameta 
belga, exjugador del Liverpool, 
detuvo un penalti de Lookman 
a los 61 minutos y desbarató 
múltiples ocasiones de gol del 
Atalanta, siendo clave para la 
clasificación de su equipo.

El técnico de Atalanta, Gian 
Piero Gasperini, reconoció la 

superioridad del Brujas en la 
eliminatoria: “En los dos par-
tidos hemos creado más que 
ellos, pero ellos supieron sacar 
más provecho de sus ocasiones. 
Solo queda darles crédito, son 
un equipo vívido y con mucha 
calidad”.

La frustración en el equipo 
local se incrementó con la ex-

pulsión del capitán Rafael Toloi 
(87’), quien reaccionó de forma 
agresiva tras un altercado con 
un jugador rival.

Con esta eliminación, Atalan-
ta, que había quedado en el 
noveno lugar de su grupo, se 
queda fuera de la competencia 
europea, mientras que Brujas, 
que terminó en el 24º lugar en 
la fase de grupos, avanza a la 
siguiente ronda y se enfrentará 
en octavos de final al Lille fran-
cés o al Aston Villa inglés.

“Jugamos de una forma muy 
madura, con mucha confianza y 
coraje”, celebró el entrenador 
de Brujas, Nicky Hayen, en TNT 
Sports, tras el histórico logro de 
su equipo.

FACTOR

ITALIA.- En el minuto 37 del 
partido entre el Milan y Fe-
yenoord, Santiago Giménez 

anotó un gol clave que permitió 
al conjunto italiano empatar el 
marcador global de los Pla-
yoffs de la Champions League 
2024-2025. Este gol no solo 
fue crucial para el desarrollo 
del partido, sino que además, 
convirtió al delantero mexicano 
en el primer jugador de su país 
en anotar seis goles en una sola 
edición del torneo más impor-
tante a nivel de clubes.

Giménez alcanzó la cifra 
histórica con su anotación ante 
el Milan, superando las marcas 
previas de figuras como Javier 
“Chicharito” Hernández y Hugo 
Sánchez. Con este logro, se co-
loca como un referente del fút-
bol mexicano en Europa.

La temporada de Champions 
League 2024-2025 de Santia-
go comenzó con una actuación 
destacada ante el Manchester 
City. A pesar de que el equi-
po inglés dominaba el marca-
dor 3-1, Giménez apareció en 
el minuto 81 para empatar el 
encuentro 3-3, después de una 
lesión que lo había mantenido 
fuera por varios meses.

El mexicano continuó brillan-
do, y el 11 de diciembre, en 
la jornada 6, anotó un gol en 

la goleada 4-1 del Feyenoord 
sobre el Sparta Praga, lo que 
le dio un impulso de confian-
za. Posteriormente, uno de sus 
momentos más importantes fue 
la victoria 3-0 ante el Bayern 
Munich, donde Giménez firmó 
dos goles, demostrando su ca-
pacidad en los momentos más 

difíciles.
En enero, el jugador mexi-

cano hizo su quinto gol en un 
partido contra el Lille, aunque 
su equipo terminó perdiendo 
6-1. Finalmente, su sexto gol 
llegó en los Playoffs contra su 
ex equipo, el Feyenoord, don-
de, al minuto 37, marcó para 

poner el empate en la serie.
Este impresionante rendi-

miento en la edición 2024-
2025 de la Champions League 
no solo marca un hito para San-
tiago Giménez, sino que tam-
bién coloca a México en la con-
versación como una potencia en 
el fútbol europeo.

FACTOR

GUADALAJARA.- La noticia de 
la desvinculación de José Juan 
Macías de Santos sorprendió al 
mundo del fútbol, y con ello, los 
reportes que apuntaban a su 
posible retiro. Sin embargo, el 
joven delantero dejó claro que 
aún no ha tomado una decisión 
definitiva sobre su futuro en las 
canchas.

Macías regresó a las instala-
ciones de Verde Valle, la casa 
donde creció futbolísticamente 
en Chivas, no para sumarse al 
equipo, sino para recuperarse 
físicamente mientras evalúa su 
posible retiro. Según la misma 
fuente, el delantero de 25 años 
pidió a la directiva rojiblanca 
una nueva valoración médica 

para determinar el estado de 
su lesión y definir si finalmente 
colgará los botines.

A pesar de su situación, Ma-
cías se dejó ver recientemente 
en el Estadio Akron, apoyando 
al conjunto rojiblanco en su par-
tido, lo que aumentó la incer-
tidumbre sobre su futuro en el 
fútbol profesional.

¿Qué le depara el futuro a JJ 
Macías fuera de las canchas?
Fuentes cercanas al futbolis-

ta revelaron que, en caso de 
hacer oficial su retiro, Macías 
tiene ya planes firmes para 
su vida fuera del fútbol. Con 
solo 25 años, el exjugador de 
Chivas se integrará al negocio 
familiar, trabajando en una 
empresa aceitera que lidera su 

padre. Además, se tiene previs-
to que incursionará en el mundo 
inmobiliario, sector que le atrae 
por su interés en la construcción 
y venta de casas.

Entre sus nuevos proyectos 
también destaca su incursión en 
el golf, una de sus grandes pa-
siones fuera del fútbol.

FACTOR

ALEMANIA.- El Bayern Mú-
nich se clasificó este martes 
a los octavos de final de la 
Liga de Campeones de Euro-
pa tras un empate agónico 
1-1 contra el Celtic, resulta-
do que les asegura un mar-
cador global de 3-2, tras su 
victoria por 2-1 en Escocia.

El equipo dirigido por Vin-
cent Kompany, quien debió 
afrontar un complicado par-
tido en casa, buscará ahora 
su pase a cuartos de final en 
un próximo enfrentamiento 
que los podría medir ante el 
Bayer Leverkusen o el Atléti-
co de Madrid, según el sor-
teo previsto para este vier-
nes.

un final de infarto

Ante 75,000 espectado-
res que se congregaron en el 
Allianz Arena, la tensión au-
mentó a medida que el reloj 
avanzaba. El Celtic, que había 
abierto el marcador en el mi-
nuto 63 por medio de Nicolás 
Kühn, parecía tener el partido 
bajo control, tras aprovechar 
un error defensivo del Bayern. 
Sin embargo, los locales no se 
dieron por vencidos. Ya en el 
tiempo añadido, en el último 
minuto de los cuatro estable-
cidos, el canadiense Alphonso 
Davies logró el gol del empa-
te tras un rechace del portero 
Kasper Schmeichel a un rema-
te de cabeza de Leon Goret-
zka, sellando la clasificación 
del Bayern.

desafíos en la Bundesliga

A pesar de la victoria glo-
bal, el gol agónico no alivió 
por completo la presión so-
bre el Bayern, que vive una 
temporada de altibajos. En su 
último partido de Bundesliga, 
el pasado sábado, los báva-
ros no lograron ni un disparo 
a puerta ni un tiro de esquina 
en su derrota ante el Bayer 
Leverkusen. El próximo do-
mingo, el Bayern se enfren-
tará al Eintracht Frankfurt en 
casa, seguido de un difícil en-
cuentro el 28 de febrero ante 
el Stuttgart. Ganar ambos 
partidos será crucial para 
mantener sus aspiraciones al 
título de liga, antes de enca-
rar el desafío de la Cham-
pions en marzo.

FACTOR

PORTUGAL.- Guillermo Ochoa, 
uno de los futbolistas más des-
tacados de México en el siglo 
XXI, está a punto de alcanzar 
una cifra preocupante en su ca-
rrera: los 500 goles recibidos 
en Europa. A pesar de su gran 
trayectoria y ser una figura cla-
ve en la selección nacional, el 
arquero mexicano enfrenta un 
promedio elevado de goles en-
cajados en el Viejo Continente.

Ochoa, quien dio el salto al 
fútbol europeo a una temprana 
edad, ha pasado por diversos 
equipos en su carrera. A pesar 
de ser un pilar para el Club 
América en su país, sus números 
en Europa no son los mejores, es-
pecialmente considerando que 
no ha llegado ni a los 400 parti-
dos disputados. El portero se en-
cuentra actualmente jugando en 
el AVS Futebol, un equipo por-
tugués en el que ya ha recibido 
20 goles en solo 12 partidos, un 
dato preocupante si se observa 
el total de goles encajados en su 
trayectoria europea.

A continuación, se detalla la 
cantidad de goles que Ochoa 
ha recibido en cada uno de los 
clubes por los que ha pasado:

AC Ajaccio (Francia): 116 
partidos, 186 goles recibidos.

Standard de Lieja (Bélgica): 
86 partidos, 113 goles.

Salernitana (Italia): 41 parti-
dos, 77 goles.

Granada (España): 39 parti-
dos, 82 goles.

Málaga (España): 19 parti-
dos, 19 goles.

AVS Futebol (Portugal): 12 
partidos, 20 goles.

Total: 497 goles recibidos en 
313 partidos.

El promedio de goles encaja-
dos por partido de Ochoa en 
Europa es alarmante: 1.5. Este 
alto índice resalta aún más si 
se considera que en dos de sus 
equipos anteriores superó la 
barrera de los 100 goles reci-
bidos. Además, su actual equi-
po se encuentra en una zona de 
riesgo en la tabla, peleando 
por evitar el descenso.

¿cuándo alcanzará 
los 500 goles?

El próximo partido del AVS 
Futebol será este domingo 23 
de febrero, cuando se enfren-
ten al Sporting Lisboa, actual lí-
der del torneo portugués. Si los 
portugueses logran marcar tres 
goles en ese encuentro, Ochoa 
alcanzará la marca de 500 go-
les encajados en Europa. Si no 
es en ese partido, podría llegar 
a esa cifra en los duelos contra 
Farense o Arouca.

A pesar de los altos números 
en goles recibidos, Ochoa si-
gue siendo una figura clave en 
la historia del fútbol mexicano 
y continúa siendo un referente 
dentro y fuera de las canchas 
europeas.

Santiago Giménez rompe marcas de Chicharito y Hugo 
Sánchez en una sola temporada de Champions League

Guillermo Ochoa, cerca de los 
500 goles recibidos en Europa

Brujas da ‘campanada’ y clasifica a octavos de Champions League

JJ Macías vuelve a Chivas, ¿ya no se retirará el jugador?

Bayern Múnich logra pase 
agónico a octavos de Champions
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Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Las acciones 
de la liga de softbol Humber-
to “Dátil” Arriaga avanzan en 
tiempo y forma, por ello el pa-
sado fin de semana se jugaron 
los partidos correspondientes 

a la sexta serie de la segunda 
vuelta de la temporada regu-
lar, por lo que en esta ocasión 
les tocó pisar el diamante a los 
representantes de los equipos 
La Raza y “Rangers”.

El campo Puerta de Piedra 
recibió tanto a aficionados 

como a jugadores de ambas 
novenas, allí  Rangers y La 
Raza se enfrascaron en tremen-
do juego de pelota; con todo y 
eso, finalmente la superioridad 
de los de la Raza se impuso, 
luego que aseguraran el triunfo 
del partido por marcador de 
10 carreras contra 8.

Marcelo Carbajal lanzó a 
favor del conjunto ganador; en 
tanto Gregorio Cárdenas hizo 
lo propio por parte de Rangers. 
En el área de bateo destaca-
ron: Daniel Almanza Junior de 
4-3, Diego Cantú de 3-2, y 
Otoniel Álvarez Junior de 2-1. 
Y por “Rangers” sobresalieron: 
Juan Ramiro Guerrero de 4-3, 
con 1 jonrón conectado, Valen-
tín Martínez de 4-2, y Gregorio 
Cárdenas Junior de 2-1.

En tercera serie del softbol 
femenil, categoría “B”

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Las chicas 
del equipo Línea Perra asegu-
raron el triunfo de partido de 
softbol femenil jugado la tar-
de del pasado domingo ante 

su similar, las Catrinas; esto 
en relación a las acciones de 
la tercera serie de la liga de 
softbol femenil municipal, cate-
goría “B”

Donde Línea Perra arrancó 
la primera entrada de juego 
mostrando una gran superiori-
dad; lo que las llevó finalmente 
a embolsarse la victoria, luego 
de contabilizar en la pizarra un 
imponente marcador de 12 ca-
rreras contra 2.

Rosy Padilla fungió como pit-
cher ganadora, en tanto a Isa-
bel Herrera le tocó cargar con 
la derrota. En el área de bateo 
destacaron: Selene Nájera de 
3-3, Lourdes Sánchez de 1-1, 
y Alina Martínez de 3-2. Y por 
Catrinas sobresalieron: Jesy La-
borico de 2-2, Nayeli Renovato 
de 1-1, y Naty Salinas de 2-1.

En acciones del softbol fe-En acciones del softbol fe-
menil, categoría “B”menil, categoría “B”

Lenis Hernández / Lenis Hernández / FACTOrFACTOr

SSABINAS, COAH.- Gracias ABINAS, COAH.- Gracias 
a su buen desempeño a su buen desempeño 
dentro del diamante, las dentro del diamante, las 

chicas del equipo Carneras lo-chicas del equipo Carneras lo-
graron cantar victoria en par-graron cantar victoria en par-
tido de softbol femenil corres-tido de softbol femenil corres-
pondiente a la categoría “B”; pondiente a la categoría “B”; 
luego de enfrentar y derrotar luego de enfrentar y derrotar 
a su similar, Vikingas.a su similar, Vikingas.

En un partido lleno de emo-En un partido lleno de emo-
cionantes jugadas; donde cada cionantes jugadas; donde cada 
una de las jugadoras dio lo una de las jugadoras dio lo 
mejor de sí; asegurando final-mejor de sí; asegurando final-
mente el triunfo las aguerridas mente el triunfo las aguerridas 
Carneras, tras contabilizar en Carneras, tras contabilizar en 
la pizarra un marcador de 16 la pizarra un marcador de 16 
carreras contra 6.carreras contra 6.

Josefina Rivera defendió a Josefina Rivera defendió a 
Carneras desde la loma de Carneras desde la loma de 

los disparos, en tanto a Jazmín los disparos, en tanto a Jazmín 
Pérez le tocó aceptar la derro-Pérez le tocó aceptar la derro-
ta. En bateo destacaron: Gisel ta. En bateo destacaron: Gisel 

Chávez de 3-3, Mily Lugo de Chávez de 3-3, Mily Lugo de 
1-1, y Lucy Moreida de 3-1. Y 1-1, y Lucy Moreida de 3-1. Y 
por Vikingas sobresalieron: Ta-por Vikingas sobresalieron: Ta-

nia Pérez de 1-1, Jazmín Pérez nia Pérez de 1-1, Jazmín Pérez 
de 3-2, y Lourdes Velázquez de 3-2, y Lourdes Velázquez 
de 2-1.de 2-1.

En serie de softbol de la 
Humberto  “Dátil” Arriaga

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Las acciones 
de la liga de softbol Humberto 
“Dátil” Arriaga se ponen cada 
vez más emocionantes, por lo 
que fue el pasado fin de se-
mana, cuando les tocó pisar el 
diamante a los representantes 
de los equipos Profes y Telmex.

El campo Chely de Sabinas 
fue testigo de este gran juego 
de pelota, en el cual los Pro-
fes tomaron el control desde el 
arranque de la primera entra-

da de acción, y aunque los de 
Telmex defendieron con todo 
los colores de sus casacas; final-
mente el triunfo se lo adjudica-
ron los Profes por marcador de 
16 carreras contra 5.

Ceferino Valero lanzó a favor 
del conjunto ganador, en tanto 
José Rangel hizo lo propio por 
parte de Telmex. Frente a la 
caja de bateo destacaron: Julián 
Casas, y Juan Garza, ambos de 
4-3, así como Refugio de la Cruz 
de 3-2, con 1 jonrón conectado. 
Y por Telmex sobresalieron: Alan 
Romo de 3-3, además de Oscar 
García, Román Muñiz, y Luis Sau-
cedo, los tres de 3-2.

Carneras superanCarneras superan
a Vikingasa Vikingas

Línea Perra domina a Catrinas

“Rangers” caen ante La Raza en la “Dátil” Arriaga

Los Profes se imponen ante Telmex
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Encabeza alcalde reunión 
de seguridad en la que se 
analizaron los indicadores y 

se reforzaron las estrategias

Héctor Herrera / Factor SALTILLO, COAH.- 
Durante la reunión de 
seguridad en la que par-

ticipan autoridades de los tres 
órdenes de gobierno, el alcalde 
de Saltillo, Javier Díaz Gon-
zález, destacó el trabajo diario 
que realizan los policías muni-
cipales y reconoció, de mane-
ra particular, a dos elementos, 
quienes el mes pasado rescata-
ron a una familia del interior de 
su domicilio que se incendiaba 
en la colonia Bellavista. 

Díaz González entregó reco-
nocimientos por esa destacada 
actuación a los policías preven-
tivos Juan Ramón de la Rosa 
Luévano y José Andrés Irache-
ta González.

“Felicitamos y reconocimos 
a estos dos elementos de nues-
tra policía por su valiente ac-
tuación en apoyo a esta familia; 
su trabajo enaltece a la corpora-
ción, que es considerada una de 
las más efectivas y confiables 
a nivel nacional”, destacó el 
alcalde.

Fue el pasado 29 de enero 
cuando al estar patrullando 
por la colonia Bellavista, los 
dos elementos de la Policía 
Municipal se percataron que 
una vivienda se incendiaba en 
la Privada Herrera, por lo que 
ingresaron al domicilio y pu-
sieron a salvo a tres personas, 
entre ellas un niño de un año.

Durante la reunión de segu-
ridad también se revisaron los 
indicadores con el propósito 
de reforzar las estrategias para 

mantener la tranquilidad de las 
familias saltillenses.      

En la reunión de seguridad 
también participó el secretario 
del Ayuntamiento, Francisco 
Saracho Navarro; el jefe de ga-
binete y proyectos especiales, 
César Iván Moreno Aguirre; el 
enlace de la Secretaría de Go-
bernación en Coahuila, Juan 
Dávila Tovar; Víctor Manuel 
Escalona, en representación del 
teniente coronel de Infantería 
Diplomado de Estado Mayor, 

Esteban Salazar León, coman-
dante del 69 Batallón de Infan-
tería.

Además, el delegado de la 
región sureste de la Fiscalía 
General del Estado, Julio César 
Loera Ruiz; representantes del 
Poder Judicial del Estado, del 
COE, de la Secretaría de Se-
guridad Pública de Coahuila; 
de la Agencia de Investigación 
Criminal, del Centro de Justi-
cia y Empoderamiento de las 
Mujeres, del Centro Nacional 
de Inteligencia, de la Comisión 
Estatal de Derechos Humanos, 
de la Policía Civil del Estado. 

Asimismo, el regidor pre-
sidente de la Comisión de Se-
guridad Pública y Tránsito, 
Eduardo Medrano Aguirre; el 
primer regidor, Mario Mata 
Quintero; titulares de las dife-
rentes áreas y agrupamientos 
de la Comisaría de Seguridad 
y Protección Ciudadana; y Sara 
Arizpe Ramos, directora gene-
ral del Consejo Cívico de Insti-
tuciones de Coahuila.

Reconoce Javier Díaz a policías que rescataron a familia de incendio

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.-  La di-
putada María del Mar Treviño 
Garza presentó su primer infor-
me legislativo, en el cual desta-
ca su trabajo en la promoción 
de la participación juvenil y el 
fortalecimiento de políticas pú-
blicas en beneficio de las y los 
coahuilenses.

En este evento estuvieron 
presentes la presidenta de la 
Junta de Gobierno del Congre-
so del Estado, Luz Elena Mo-
rales Núñez; el subsecretario 
de Gobierno y Comunicación 
Institucional, Diego Rodrí-
guez Canales; el presidente del 
Comité Directivo Estatal del 
PRI, Carlos Robles Loustau-
nau; la secretaria de Vincula-
ción Ciudadana, Proyectos de 
Innovación Social e Inversión 
Pública Productiva, María Bár-
bara Cepeda; el secretario de 
Educación, Emanuel Garza Fi-
shburn; el coordinador general 
de MEJORA Coahuila, Gabriel 
Elizondo Pérez; el alcalde de 
Saltillo, Javier Díaz González; 
las diputadas Beatriz Eugenia 
Fraustro Dávila, Edna Dávalos 
Elizondo, Magaly Hernández 
Aguirre; Blanca Rubí Lamas, 
así como los diputados Álvaro 
Moreira Valdés; Gerardo Agua-
do Gómez; Jorge Arturo Valdés 

y Antonio Attolini Murra; la fa-
milia de la diputada Marimar; 
representantes de las colonias, 
representantes de la iniciativa 
privada, funcionarios estatales 
y municipales, entre otros dis-
tinguidos invitados.

La diputada Marimar Tre-
viño señaló el compromiso y 
dedicación que ha puesto en 
cada una de sus acciones le-
gislativas, con el objetivo de 
impulsar un cambio positivo 
en su comunidad, así como se-
guir estrechando los lazos con 
la ciudadanía, principalmente 
quienes habitan en las colonias 
del distrito 14 al cual represen-
ta.

Como parte de este informe, 
destaca el haber formado parte 

de la organización del Encuen-
tro Legislativo de la Juventud, 
un evento clave donde más de 
100 jóvenes del Estado pudie-
ron interactuar directamente 
con los legisladores y conocer 
de cerca el trabajo que realizan. 
Además, participó activamente 
en el Parlamento Juvenil, pro-
moviendo la inclusión y la voz 
de los jóvenes en la toma de 
decisiones. 

Asimismo, Marimar destacó 
la firma de un convenio con la 
Asociación Matatena para el 
análisis y monitoreo legislativo 
sobre el embarazo adolescente, 
reforzando su compromiso con 
la mejora de políticas públicas. 

Por otro lado, la diputada lo-
gró 5,379 gestiones y apoyos, 
siempre en busca de soluciones 
efectivas y cercanas a las nece-
sidades de la comunidad.

Posterior a la presentación 
de este informe, se tuvo la in-
tervención de la diputada Luz 
Elena Morales, Don Carlos 
Robles, así como Diego Ro-
dríguez, en dónde todos re-
conocieron la gran labor de la 
diputada Marimar, así como 
la importancia del trabajo en 
equipo junto al gobernador 
Manolo Jiménez, lo cuál da 
como resultado tener un Estado 
seguro y con una gran calidad 
de vida.

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- El al-
calde de Saltillo, Javier Díaz 
González, visitó a las y los 59 
cadetes que integran la primera 
generación de este año, quienes 
ya cumplen en la Academia 
con el Curso Inicial de Policía 
de Proximidad para sumarse y 
fortalecer el estado de fuerza de 

esta corporación municipal. 
Díaz González les comentó 

que, una vez que cumplan con 
su formación, se integrarán a 
una de las policías más con-
fiables, además de efectivas a 
nivel nacional y su trabajo será 
fundamental para mantener a 
Saltillo como la capital más se-
gura de México. 

“En esta administración la 

seguridad es la prioridad de 
prioridades, porque si hay se-
guridad hay desarrollo social, 
inversiones, dinamismo, de-
sarrollo económico, así como 
tranquilidad para nuestras fa-
milias”, apuntó el Alcalde de la 
ciudad. 

Añadió que en materia de se-
guridad, el Gobierno Municipal 
de Saltillo trabaja coordinado 

con el gobernador Manolo Ji-
ménez Salinas, con el gobierno 
federal, el Ejército Mexicano, 
la Guardia Nacional, la Marina 
Armada de México, la iniciati-
va privada y la sociedad civil.

El comisionado de Seguri-
dad y Protección Ciudadana, 
Miguel Ángel Garza Félix, 
informó a los asistentes que la 
primera generación 2025 de 
la Academia de la Policía está 
integrada por 30 varones y 29 
mujeres.

Detalló que el curso de for-
mación inicial consta de 33 
materias, las cuales concluirán 
a finales de julio, para integrar-
se en agosto a la Policía Pre-
ventiva, o bien, a alguno de los 
agrupamientos de la Comisa-
ría de Seguridad y Protección 
Ciudadana, con un sueldo ini-
cial de 18 mil pesos mensuales 
netos.

Garza Félix agradeció al al-
calde Javier Díaz los apoyos 
que ha brindado a la policía en 

estos casi 50 días de su admi-
nistración; recordó las patrullas 
y los uniformes entregados y el 
reforzamiento de la seguridad a 
través de las cámaras de video-
vigilancia.

“Cadetes, los retos que asu-
mirán como policías en activo, 
no son menores, pero podría-
mos resumirlos en uno: mante-
ner a Saltillo como una de las 
ciudades más seguras del país”, 
declaró el Comisionado.

En la visita a los cadetes de 

la Academia también estuvo el 
secretario del Ayuntamiento, 
Francisco Saracho Navarro; 
el regidor presidente de la co-
misión de Seguridad Pública 
y Tránsito, Eduardo Medrano 
Aguirre; el director de la Poli-
cía Preventiva y Tránsito, Jor-
dán Espino Guzmán; el coor-
dinador del Grupo de Reacción 
Sureste, Nazario Ezequiel Gar-
za Hernández; y la directora de 
la Academia de la Policía, Ali-
cia Faz Dávila.

Presenta Marimar Treviño su primer informe legislativo

Supervisa Javier Díaz preparación de cadetes de la Academia de la Policía de Saltillo

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- La re-
novación de dirigentes en el 
sector campesino del Partido 
Revolucionario Institucional 
(PRI) ha sido una estrategia 
clave para mantener activos 
a los representantes generales 
de casillas, aseguró el diputa-
do Carlos Robles Loustaunau. 
Este proceso, destacó, funcio-
na como una “calistenia elec-
toral” que fortalece la estructu-
ra del partido de cara a futuros 
comicios.

El presidente del PRI en 
Coahuila informó que el pa-
sado fin de semana se llevó 
a cabo la renovación en los 
cinco municipios de la Lagu-
na, donde se registró una alta 
participación. Además, ade-
lantó que en breve se lanzará 
la convocatoria para realizar 
el mismo procedimiento en la 
Región Sureste del estado.

Robles Loustaunau subrayó 
la importancia de estos ejer-
cicios internos, pues permiten 
preparar y movilizar a la mili-
tancia con miras a elecciones 
municipales o de diputados 
locales. Aunque el 2025 será 
un año clave en el calendario 

electoral, el PRI busca que su 
estructura no permanezca in-
activa y continúe en constante 
ejercicio.

En el proceso realizado en 
la Laguna, participaron alre-
dedor de 35 mil personas en 
una jornada que se desarrolló 
de manera ordenada y que con-
cluyó a las 14:00 horas. Esto, 
según el diputado, representa 
un ensayo electoral que permi-
te evaluar la capacidad de or-
ganización y movilización del 
partido en la región.

Respecto a la convocatoria 
para la Región Sureste, men-
cionó que esta zona cuenta con 
aproximadamente 170 ejidos 
distribuidos en los municipios 
de Saltillo, Ramos Arizpe, 
Arteaga, Parras y General Ce-
peda. Aunque la población en 
estos municipios es menor en 
comparación con la Comarca 

Lagunera, se espera una parti-
cipación significativa.

El legislador priísta enfatizó 
que este proceso de renova-
ción no solo fortalece al sector 
campesino, sino que también 
reactiva a los representantes 
generales de casilla, quienes 
de otro modo estarían inacti-
vos este año. La capacitación y 
la práctica constante, sostuvo, 
son fundamentales para garan-
tizar un buen desempeño en 
futuras elecciones.

Finalmente, destacó que la 
estructura del PRI se mantiene 
activa a pesar de no ser un año 
electoral, lo que permitirá al 
partido llegar con mayor forta-
leza y cohesión a las próximas 
contiendas. Con este tipo de 
estrategias, afirmó, el tricolor 
busca consolidar su presencia 
en el estado y mantener el res-
paldo de sus bases campesinas.

PRI Coahuila fortalece su estructura con 
renovación de dirigentes campesinos
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TORREÓN, COAH.- Conti-
núan las acciones de ordena-
miento para retirar los cables 
en desuso que se encuentran en 
los postes de la vía pública del 
municipio, con el objetivo no 
solo de mejorar la imagen ur-
bana de Torreón, sino también 
para garantizar la seguridad de 
peatones y automovilistas.

El retiro de las líneas inser-
vibles es una indicación del 
alcalde Román Alberto Cepe-
da González, y la intervención 
está a cargo del personal de la 
Dirección General de Ordena-
miento Territorial y Urbanis-
mo, y las distintas empresas 
relacionadas como es de telefo-
nía, internet o electricidad.

Gustavo Muñoz López, di-
rector de la dependencia, ex-
plicó que la labor consiste en 
el retiro de cables que ya no 
tienen uso alguno y además de 
perjudicar la imagen urbana, 
pueden representar un riesgo.

Para el seguimiento del orde-
namiento, dijo que se recorren 
diversos sectores de la ciudad 
donde existe esta situación, ade-

más de atender los reportes que 
se reciben por parte de la Direc-
ción de Servicios Públicos.

El funcionario indicó que 
este programa busca no solo 
dar orden a la imagen urbana 
de Torreón, sino prevenir algún 
riesgo para la ciudadanía al re-
tirar el cableado inservible.

“Es importante señalar el 
sobrepeso que recae en la in-
fraestructura que sostiene todo 
este cableado, y el peligro que 
implica para automovilistas y 
peatones, además de la conta-
minación visual”, dijo el direc-
tor.

Agregó que este tema de 
ordenamiento de cableado en 

Torreón se realiza de manera 
constante, con la supervisión 
de que las nuevas contrata-
ciones en telecomunicaciones 
cumplan con los requisitos es-
tablecidos para su correcta ins-
talación.

De igual forma, exhortó a la 
ciudadanía a reportar cualquier 
situación al respecto, mediante 
el número de Atención Ciuda-
dana 073, o directamente en 
la Dirección de Ordenamiento 
Territorial y Urbanismo al telé-
fono: 871 500 70 00 extensión 
3016, para con ello, de la mano 
con la sociedad se pueda ge-
nerar una mejor imagen en la 
ciudad.

Avanzan acciones de ordenamiento de cableado en desuso
FACTOR

TORREÓN, COAH.- La Di-
rección de Desarrollo Econó-
mico de Torreón invita a las 
personas que están en busca 
de una oportunidad laboral a 
registrarse en la Bolsa de Tra-
bajo, y así aumentar las po-
sibilidades de colocación en 
algún área de su interés.

Antonio Hernández Gon-
zález, director de Desarrollo 
Económico, dijo que actual-
mente existe una oferta laboral 
de 250 vacantes que incluyen 
puestos de choferes, vigilan-
tes, ejecutivos de ventas, me-
cánicos, ayudantes generales, 
guardias de seguridad, ayu-
dante de cocina, así como para 
áreas administrativas, supervi-
sor de operación y operadores, 
entre otros.

El funcionario indicó que 
es una indicación del alcalde 
Román Alberto Cepeda Gon-
zález, otorgar tanto a las em-
presas como a los buscadores 
de empleo, un servicio total-
mente gratuito y fungir como 

promotor activo de vincula-
ción entre ambas partes.

“La Administración Muni-
cipal por medio del área de 
Bolsa de Trabajo, es un facili-
tador entre empresas, trabaja-
dores y otros organismos que 
ofertan y demandan puestos”, 
explicó el funcionario. 

Detalló que el esquema de 
operación de la Bolsa de Tra-

bajo Municipal es orientar a 
los buscadores de empleo y 
recibir su solicitud.

“Mediante un breve cues-
tionario se identifican sus ha-
bilidades y se les proporcio-
nan las opciones de empleo en 
el mercado laboral en las que 
mejor se puedan desempeñar 
y calificar”, puntualizó. 

Los aspirantes pueden in-
gresar a la página del Muni-
cipio:  http://www.torreon.
gob.mx/bolsa_trabajo.html 
para revisar la oferta laboral 
y una vez identificada alguna 
vacante en particular, deberán 
presentarse en las oficinas de 
la Dirección General de De-
sarrollo Económico, ubicadas 
en el antiguo Banco de Méxi-
co (planta baja), para dejar su 
solicitud o currículo.

También se puede enviar el 
currículum al correo electró-
nico bt.municipal.torreon@
gmail.com 

También pueden contac-
tarse mediante Facebook. en 
Bolsa de Trabajo Municipal 
de Torreón.

FACTOR

TORREÓN, COAH.- El 
Sistema Municipal de Aguas 
y Saneamiento (SIMAS) To-
rreón, informa que hoy inició 
el mantenimiento de la bomba 
26, ubicada en Calzada Ávila 
Camacho y calle Aztecas, co-
lonia Carolinas.

El equipo 26 suministra a 
las colonias Carolinas, Tie-
rra y Libertad, Francisco 
Villa, Santa María, Bocane-
gra, Moctezuma, y Nuevo 
Torreón, mismas que tendrán 
baja presión en el servicio de 
agua debido a los trabajos.

El mantenimiento se llevará 
a cabo en un periodo aproxi-
mado de 7 días hábiles; el Or-

ganismo Operador agradece 
la comprensión por parte de 
los usuarios ante las molestias 
que estas acciones generan, ya 
que son indispensables para 
garantizar un servicio eficien-
te y continuo en la temporada 
de calor este 2025.

Simas Torreón pone a dis-
posición de la ciudadanía la 
línea de WhatsApp 871 521 
06 22, teléfono del Call Cen-
ter 871 690 95 95, conmutador 
871 749 17 00 y la página de 
Facebook SIMAS TORREÓN 
para recibir sus reportes, du-
das y comentarios.

Bolsa de Trabajo de Torreón cuenta 
con amplia oferta laboral

SIMAS Torreón arranca mantenimiento 
a Bomba 26 Carolinas

FACTOR

TORREÓN, COAH.- 
Con el propósito de 
escuchar y atender las 

solicitudes de los torreonen-
ses, personal de la Dirección 
de Atención Ciudadana visitó 
a vecinos de la colonia Primera 
Rinconada de la Unión, como 
parte del programa de brigadas 
preventivas.

A través de la Dirección de 
Atención Ciudadana, la Ad-
ministración Municipal que 
encabeza el alcalde Román Al-
berto Cepeda González, busca 
anticiparse a las solicitudes que 
llegan a la dependencia, reco-
rriendo cada sector de Torreón 
para mantener un contacto cer-
cano y directo con los habitan-
tes.

Cristian Manuel López Chá-
vez, director de la dependen-
cia, dijo que la intención de las 
brigadas preventivas es atender 

las solicitudes que les exponen 
de forma personal en las colo-
nias y comunidades visitadas, 
y canalizarlas a las direcciones 
correspondientes.

“El contacto ciudadano y la 
coordinación entre dependen-
cias permite agilizar los tiem-
pos de atención de los repor-
tes”, señaló el funcionario.

Dijo que con esta iniciativa, 
el personal de la dependencia 
a su cargo adopta una función 
de gestores comunitarios, con 

el objetivo de proporcionar res-
puestas rápidas a las peticiones 
de la ciudadanía. 

Agregó que la labor de coor-
dinación con las otras áreas del 
Municipio, permite eficientar el 
proceso de atención y solución 
de las solicitudes y reportes que 
se reciben también a través de 
redes sociales.

López Chávez comentó que 
se planea ampliar el listado de 
solicitudes que realiza la pobla-
ción, y se personalizarán los fo-
lios que se reciben a través del 
073, para saber en qué estado 
se encuentra el reporte y llevar 
un seguimiento en tiempo real, 
y contar con la información 
precisa para dar a conocer a la 
ciudadanía cuándo estará re-
suelta su situación.

Dijo que el tiempo de res-
puesta puede ser desde la solu-
ción inmediata hasta un par de 
días, según las implicaciones 
de cada caso.



FACTOR

SALTILLO, COAH.- Una 
mujer fue hallada en 
un arroyo de la colonia 

Nuevo Centro Metropolitano. 
Se presume que la causa esta-
ría relacionada con problemas 
económicos.

Claudia Martínez Flores, de 
44 años, había salido de su casa 
en la mañana con la intención 
de conseguir dinero para cubrir 
algunas deudas. Su hija, Karla, 
mencionó que su madre estaba 
preocupada por los pagos pen-
dientes.

Una prestamista aseguró ha-
berla visto con una actitud de 
desesperación, aunque no cru-
zaron más palabras.  También 
un transeúnte que caminaba 
por la calle Pedro Torres Cas-

tillo, cerca del Parque Las Ma-
ravillas, se encontró con una 
escena desgarradora: el cuerpo 
de una mujer con una cuerda 
en el cuello. De inmediato, so-
licitó apoyo a los servicios de 
emergencia.

Paramédicos de la Cruz Roja 
llegaron al sitio, pero solo pu-
dieron confirmar que la mujer 
ya no contaba con signos vita-
les. Poco después, su hija Karla 
arribó al lugar y reconoció el 
cuerpo.

Las autoridades municipales 
y estatales acordonaron la zona 
mientras peritos de la Fiscalía 
General del Estado llevaban a 
cabo las diligencias correspon-
dientes. Finalmente, el cuerpo 
fue trasladado al Servicio Mé-
dico Forense para los procedi-
mientos legales.
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FACTOR

SALTILLO, COAH.- Un joven 
escapó de milagro tras sufrir un 
accidente vehicular que redujo 
su Chevrolet Camaro a ceni-
zas. El incidente ocurrió en el 
bulevar Nazario Ortiz Garza, 
cuando el conductor perdió el 
control de su automóvil a alta 
velocidad.

El joven manejaba el depor-
tivo con exceso de velocidad y, 
al acercarse al puente de Na-
zario Ortiz, impactó contra un 

muro de concreto. El impacto 
actuó como una rampa, elevan-
do el vehículo varios metros 
en el aire antes de caer violen-
tamente sobre su toldo. Como 
consecuencia, el auto comen-
zó a incendiarse de inmediato, 
pero el conductor logró salir a 
tiempo y poner a salvo su vida.

Los bomberos acudieron 
rápidamente al lugar, tras la 
movilización de cuerpos de 
emergencia, y se encargaron de 
sofocar el fuego, mientras que 
elementos de tránsito cerraron 

la vialidad para asegurar la 
zona. La circulación en el área 
se vio severamente afectada 
durante varias horas.

Este accidente sirve como re-
cordatorio para los conductores 
de la importancia de respetar 
los límites de velocidad y con-
ducir con responsabilidad, ya 
que situaciones como esta pue-
den evitarse con una conduc-
ción prudente. Las autoridades 
hacen un llamado a la ciudada-
nía para prevenir tragedias en 
las calles de la ciudad.

FACTOR

SALTILLO, COAH.- El mar-
tes por la tarde, un lamentable 
incidente ocurrió en la colonia 
La Amistad, cuando Elizabeth 
“N”, de 46 años, fue víctima de 
un ataque por parte de un perro 
propiedad de su hijo. El suce-
so se registró en un domicilio 
ubicado sobre la calle San Va-
lentín, cuando la mujer se en-
contraba dentro de su casa.

Al momento del ataque, 
Elizabeth sufrió heridas sig-
nificativas en el cuerpo, espe-
cíficamente en el pie derecho 
y en la pantorrilla de la pierna 
izquierda, lo que generó pre-
ocupación sobre el estado de 
salud. Ante la gravedad de las 
lesiones, paramédicos de Cruz 
Roja acudieron rápidamente al 
lugar para brindarle atención 
médica inmediata. Tras estabi-
lizarla, la mujer fue trasladada 
a un hospital para ser evaluada 

y tratada por especialistas.
Autoridades locales, inclu-

yendo elementos de la Policía 
Ambiental de Saltillo, llegaron 
al lugar del incidente para con-
trolar la situación. Lograron 
capturar al perro agresor, el 
cual fue trasladado de inmedia-
to a las instalaciones del Centro 
Antirrábico, donde se procede-
rá a su revisión y cuarentena, 
con el fin de prevenir cualquier 
posible riesgo para la salud pú-
blica, como la transmisión de 
enfermedades.

Este ataque ha causado gran 
consternación entre los vecinos 
de la zona, quienes se encuen-
tran preocupados por la segu-
ridad de las personas ante la 
presencia de animales de esta 
índole en las viviendas. Las au-
toridades siguen investigando 
las circunstancias que rodearon 
este hecho, buscando tomar las 
medidas adecuadas para evitar 
futuros ataques.

Se salva de milagro, su automóvil 
termina en cenizas en Saltillo

Perro ataca a mujer de 46 
años y la manda a urgencias

FACTOR

TORREÓN, COAH.- Un 
chofer de aplicación en To-
rreón denunció públicamente 
un insólito incidente ocurrido 
con una pasajera en completo 
estado de ebriedad. La mujer, 
identificada como Fani, ensu-
ció el vehículo con excremen-
to y, al ser confrontada por el 
conductor, se negó a hacerse 

responsable de los daños.
Según el relato del chofer, 

quien pidió ayuda para repor-
tar el incidente, la pasajera fue 
recogida en Sayu y durante el 
viaje, en un aparente descui-
do, se “hizo popó” en el au-
tomóvil. El conductor señaló 
que, al pedirle que se encar-
gara de la limpieza, la mujer 
se negó rotundamente y aban-
donó el vehículo sin pagar el 

servicio.
El chofer, visiblemente in-

dignado, publicó el incidente 
en redes sociales, advirtiendo 
a otros conductores y pidien-
do tener cuidado con la pasa-
jera, quien sigue circulando 
por la ciudad. El mensaje fue 
acompañado con la etiqueta 
#ladycaca, que rápidamente 
generó reacciones de sorpresa 
y humor entre los internautas.

Surge #Ladycaca de Torreón, mujer 
ensucia Uber y se va sin pagar
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SALTILLO, COAH.- Tras 
los recientes incendios pro-
vocados en predios abando-
nados en la región Sureste, el 
diputado local Jorge Valdés 
Flores informó que la Fisca-
lía del Estado ya trabaja en 
las carpetas de investigación 
correspondientes para dar con 
los responsables.

El legislador destacó la im-
portancia de sancionar estos 
actos, ya que representan un 
peligro no solo para el medio 
ambiente, sino también para 
la seguridad de los ciudada-
nos y el patrimonio de las co-
munidades afectadas. En este 
sentido, enfatizó que desde 
el Congreso del Estado se ha 
impulsado una reforma para 
endurecer las penas contra 
quienes cometan este tipo de 
delitos.

De acuerdo con la propues-
ta legislativa, los responsa-
bles de incendios provocados 
podrían enfrentar penas que 
van desde los dos hasta los 
seis años de prisión. Valdés 
Flores subrayó que este tipo 
de medidas buscan desalentar 
prácticas que ponen en ries-

go a la población y generan 
daños materiales de gran im-
pacto.

“Estamos trabajando en 
fortalecer el marco legal para 
que estos delitos no queden 
impunes. No podemos per-
mitir que actos de esta natu-
raleza sigan ocurriendo sin 
que haya consecuencias para 
quienes los provocan”, expre-
só el diputado.

Los incendios en predios 
abandonados han sido un pro-
blema recurrente en la región, 
especialmente en temporadas 
de calor, cuando las condicio-
nes favorecen la propagación 
del fuego. En muchos casos, 
los siniestros han requerido 
la intervención de bomberos 
y autoridades de protección 
civil, movilizando recursos y 

poniendo en riesgo la integri-
dad de los cuerpos de emer-
gencia.

Valdés Flores hizo un lla-
mado a la ciudadanía para que 
denuncie cualquier actividad 
sospechosa que pueda derivar 
en un incendio. Asimismo, 
instó a las autoridades muni-
cipales a reforzar la vigilan-
cia en zonas vulnerables para 
prevenir futuros incidentes.

Finalmente, el diputado rei-
teró su compromiso de seguir 
trabajando desde el Congreso 
para garantizar que quienes 
cometan este tipo de delitos 
enfrenten sanciones ejempla-
res. “No podemos permitir 
que la impunidad prevalezca 
en casos que afectan grave-
mente a nuestra comunidad”, 
concluyó.Héctor Herrera / Factor

SALTILLO COAH.- La Se-
cretaría del Medio Ambiente 
de Coahuila advirtió sobre el 
grave peligro de encender fo-
gatas o quemar basura en la 
sierra de Arteaga, debido a la 
acumulación de pastizales se-
cos en la zona boscosa. La ti-
tular de la dependencia, Susa-
na Estens de la Garza, señaló 
que este año las condiciones 
climáticas son extremas y 
propicias para incendios fo-
restales de gran magnitud.  

“Las autoridades deben 
permanecer en alerta cons-
tante”, expresó Estens de la 
Garza, al recordar el incendio 
registrado el pasado fin de se-

mana en la sierra de Arteaga, 
aparentemente provocado. 
Enfatizó que la prohibición 
de fogatas y quema de basura 
debe respetarse estrictamente, 
pues el fuego puede descon-
trolarse y causar una catástro-
fe ambiental.  

Coahuila se encuentra ac-
tualmente en fase amarilla 
de riesgo de incendios fores-
tales. Durante 2023, el fuego 
consumió 600 hectáreas de 
vegetación en la entidad, una 
cifra considerable pero me-
nor en comparación con otros 
estados del país, donde la de-
vastación superó las 100 mil 
hectáreas.  

Ante este panorama, el go-
bierno del Estado ya trabaja 

en la estrategia de preven-
ción y combate de incendios 
forestales. Estens de la Garza 
informó que recientemente se 
sostuvo una reunión con el 
gobernador Manolo Jiménez 
Salinas, quien solicitó un plan 
detallado para enfrentar la 
temporada de incendios.  

Dentro de las medidas en 
evaluación se contempla la 
contratación de helicópteros 
para el combate aéreo, así 
como la compra de uniformes 
y equipamiento especializado 
para brigadistas. También se 
analiza la adquisición de nue-
vos vehículos que faciliten las 
labores de respuesta en caso 
de emergencia.  

Si bien el año pasado se im-
plementó un plan de preven-
ción, las condiciones actuales 
de sequía y acumulación de 
material combustible en la 
sierra de Arteaga exigen un 
análisis más detallado. “Se 
debe reforzar la vigilancia y 
concientización de la pobla-
ción para evitar tragedias”, 
puntualizó la funcionaria.  

Las autoridades reiteraron 
el llamado a la ciudadanía 
para evitar cualquier activi-
dad que pueda derivar en un 
incendio forestal. Cuidar la 
sierra de Arteaga es una res-
ponsabilidad compartida, y la 
prevención es clave para evi-
tar que el fuego arrase con los 
recursos naturales del Estado.

Investigan incendios en predios abandonados; 
proponen castigos más severos

Alertan sobre alto riesgo de incendios en la sierra de Arteaga

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- En un 
mes aproximadamente se de-
terminarán los cambios defi-
nitivos en la circulación del 
distribuidor vial El Sarape y el 
bulevar Jesús Valdés Sánchez, 
informó el alcalde Javier Díaz 
González.  

El edil explicó que actual-
mente se lleva a cabo una eta-
pa de observación, en la que se 
analizan los efectos de las mo-
dificaciones implementadas en 
la vialidad. Este proceso, que 

durará cuatro semanas, permi-
tirá evaluar el impacto en el 
flujo vehicular y la seguridad 
de los conductores y peatones.  

“Estamos revisando los ajus-
tes que se han hecho en la zona 
para ver qué tan efectivos son 
y si es necesario realizar modi-
ficaciones adicionales. En es-
tas cuatro semanas tendremos 
resultados concretos”, señaló 
Díaz González.  

El distribuidor El Sarape es 
una de las intersecciones más 
transitadas de la ciudad, por 
lo que cualquier cambio en su 

configuración tiene un impacto 
significativo en la movilidad de 
los ciudadanos. De ahí la im-
portancia de un análisis deta-
llado antes de tomar decisiones 
definitivas.  

Asimismo, el bulevar Jesús 
Valdés Sánchez es una de las 
arterias principales que conecta 
diversos puntos de Saltillo, por 
lo que las adecuaciones buscan 
mejorar la fluidez del tránsito y 
reducir tiempos de traslado.  

El alcalde reiteró que la ad-
ministración municipal trabaja 
en conjunto con expertos en 
movilidad y vialidad para ga-
rantizar que las modificaciones 
sean funcionales y beneficien a 
la mayoría de los automovilis-
tas y transportistas.  

Finalmente, Díaz González 
hizo un llamado a la ciudada-
nía para mantenerse informa-
da sobre los cambios en estas 
vialidades y respetar las indi-
caciones de tránsito, con el fin 
de evitar congestionamientos y 
mejorar la seguridad en las ca-
lles de la capital coahuilense.

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO COAH.- El 2025 
se perfila como un año compli-
cado en materia de incendios 
forestales y de pastizales debi-
do a la intensa sequía que ha 
favorecido el crecimiento des-
controlado de la maleza en di-
versos predios, advirtió Fran-
cisco Martínez Ávalos, titular 
de Protección Civil Municipal.  

El funcionario señaló que 
la acumulación de vegetación 
seca representa un riesgo la-
tente, ya que puede convertirse 
en un combustible altamente 
inflamable ante las altas tem-
peraturas y los fuertes vientos 
que suelen registrarse en esta 
temporada.  

Según los reportes de Pro-
tección Civil, es en la zona sur 
del municipio donde se atiende 
el mayor número de incendios, 
por lo que se han intensificado 
las estrategias de prevención y 
respuesta rápida para mitigar 
los efectos de estas emergen-
cias.  

Entre las acciones imple-
mentadas, destacó el reforza-
miento de brigadas especiali-
zadas, la vigilancia en zonas 
vulnerables y la difusión de 
medidas preventivas dirigidas 

a la ciudadanía para evitar in-
cidentes provocados por des-
cuidos o malas prácticas.  

Martínez Ávalos hizo un 
llamado a la población a ex-
tremar precauciones, evitando 
quemas al aire libre, la acumu-
lación de desechos inflamables 
y el arrojo de colillas de ciga-
rro en terrenos con vegetación 
seca, ya que estos factores sue-
len ser los principales detonan-
tes de incendios.  

Asimismo, instó a los due-
ños de predios a mantenerlos 
limpios y despejados de ma-

leza para reducir el riesgo de 
propagación del fuego en caso 
de un siniestro, además de re-
portar cualquier conato de in-
cendio de manera inmediata a 
los números de emergencia.  

Finalmente, Protección Ci-
vil reiteró su compromiso de 
mantener una vigilancia cons-
tante y una respuesta rápida 
ante cualquier incidente, con 
el objetivo de minimizar da-
ños al medio ambiente, a la 
infraestructura y, sobre todo, 
salvaguardar la vida de la po-
blación.

En un mes se definirán cambios en distribuidor 
El Sarape y bulevar Jesús Valdés Sánchez

Prevén año difícil en incendios por sequía y crecimiento de maleza

Más de 200 baches repara-
dos, benefician a colonias de 
Ramos Arizpe

Héctor Herrera / Factor

RAMOS ARIZPE, 
COAH.- El alcalde 
de Ramos Arizpe, To-

más Gutiérrez Merino, super-
visó en la calle Arboledas de 
la colonia Las Haciendas los 
trabajos de recarpeteo del Pro-
grama de Bacheo 2025. 

Acompañado por el perso-
nal de la Secretaría de Embe-
llecimiento Urbano, revisó la 
reparación de carpeta dañada 
en esa vialidad, como parte 
del esfuerzo municipal por 
mejorar la infraestructura 
vial.

Hasta el momento, dijo, se 
han reparado más de 200 ba-
ches, que cubren un total de 
340 m² en vialidades primarias 
de colonias como La Esmeral-
da, El Cura, Lázaro Cárdenas, 
Tenería, Valle Poniente, Villa 
Sol, la avenida Las Labores 
en la colonia El Capitán, y la 

Prolongación Morelos en el 
Parque Industrial.

En colaboración con la em-
presa FFCC Kansas, también 
se realizaron trabajos en el 
crucero Los Pinos, kilómetro 

938.180, lo que mejoró la se-
guridad vial en las colonias 
del poniente de la ciudad, esto 
proporcionó a los habitantes 
una infraestructura más segu-
ra y de mayor calidad.

DATOS DEL PROGRAMA 
DE BACHEO 2025

Durante el arranque del pro-
grama de recarpeteo en Ramos 
Arizpe y con el apoyo del go-
bernador Manolo Jiménez, se 

invierten más de 7 millones de 
pesos. 

Estas acciones se llevan a 
cabo en diversas vialidades 
previamente georreferenciadas 
que presentan problemas de 

baches.
El alcalde Tomás Gutiérrez 

destacó la importancia de tra-
bajar a marcha acelerada para 
mejorar la infraestructura vial 
y mejorar la calidad de vida de 
los ciudadanos. Además, invitó 
a la ciudadanía a reportar ba-
ches en sus colonias a través de 
las redes sociales del municipio 
o al número 844 488 1825.

COORDINACIÓN CON LA 
CIUDADANÍA

El gobierno Municipal pro-
mueve la participación de los 
ciudadanos para detectar y so-
lucionar problemas de infraes-
tructura. En la supervisión de 
los trabajos, también estuvie-
ron presentes el secretario de 
Embellecimiento Urbano, Cé-
sar Flores Jiménez, y el direc-
tor de Bacheo y Vialidad, José 
Ángel Soto Díaz.

El compromiso del alcalde es 
claro: atender las vialidades de 
Ramos Arizpe en coordinación 
con la ciudadanía, para que to-
dos disfruten de calles en mejo-
res condiciones.


